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Любимая 
девушка 
не в тягость

«Идёт солдат по городу...» Строч-
ка именно из этой песни вспомни-
лась, когда к нам в редакцию зашёл 
симпатичный парень в военной 
форме. И от улыбок девичьих вся 
комната расцвела!

23 февраля – ровно месяц, как Дми-
трий Долженков работает на ВСМПО 
в цехе № 4 токарем на карусельных 
станках. До армии он успел порабо-
тать совсем немного и вот вернулся 
на прежнее место.

До службы отношение к армии у 
Димы было неоднозначное. Мама 
воспитывала его одна, поэтому была 
вероятность, что его вообще не при-
зовут служить. Про себя думал: «Забе-
рут, значит, так надо, не заберут – тоже 
хорошо». Немного напрягали расска-
зы о дедовщине и неопределённость 
по поводу рода войск, в которые он 
может попасть.

После Егоршино Дмитрий оказал-
ся в 473-м окружном учебном цен-
тре, или, как называют его в народе, 
Еланской учебке. Попал в пехоту, а 
хотел в элитные войска, например, в 
десант. Но расстраиваться времени 
не было. 

Невесёлые мысли были вытесне-
ны крутым ритмом воинской жизни: 
день курсанта был расписан по ми-
нутам, рассчитан так, чтобы он всег-
да был занят. Тут не до страданий 
по домашнему уюту. Благодаря хо-
рошей физической подготовке Дми-
трий не особо страдал от нагрузок. А 
вот совсем другой уклад и воинский 
порядок... Но он прекрасно понимал, 
что без дисциплины в армии никак 
нельзя.

И сейчас, на гражданке, Дмитрий 
с полной ответственностью советует 
тем, кто только собирается идти слу-
жить :

– Знайте, армия плохому не нау-
чит. Офицеры и сержанты – это те 
же люди, никто солдат обижать не 
собирается. Просто надо принять 
армейский устав и соблюдать дис-
циплину. Да и физически подгото-
виться тоже не помешает, хотя бы 
за год или два. Даже тренированно-
му человеку поначалу в армии тяже-
ловато.

А чтобы представить нагрузки, 
которые вас ожидают на службе, пар-
ни, берите своих любимых девушек на 
руки и пытайтесь пробежать с ними 
хотя бы с километр. И так несколько 
раз в день. 

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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Что  
пожеЛаете 
мужЧинам 
в  праздник?

Тамара Толмачёва, на-
чальник отдела управле-
ния недвижимым иму-
ществом:

– В числе прочих поже-
ланий крепкого здоровья, 
благополучия, счастья я 
желаю мужчинам любви! 
Но пусть эта любовь будет 
без условий! Желаю, что-
бы ваши половинки люби-
ли вас за то, что вы просто 
есть!

Елена Петрова, прода-
вец:

– Мужчины! Будьте та-
кими, чтобы каждая жен-
щина, находясь рядом с 
вами и вдали от вас, могла 
сказать: «Ты – настоящий 
мужчина! Ты – настоящий 
полковник!»

Светлана Третьякова, 
специалист отдела № 37 
ВСМПО:

– Так как по роду своей 
деятельности я выдаю посо-
бия при рождении ребёнка, 
замечаю, что многие мужчи-
ны не помнят дату рождения 
своих детей или произносят 
её после долгого молчания! 
Поэтому моё пожелание – 
больше времени проводить 
со своими ребятишками, за-
ботиться о них... ну и почаще 
заглядывать в их свидетель-
ство о рождении!

Мария Заяц, машинист 
крана цеха № 16:

– Желаю, чтобы рядом 
с хорошими мужчинами 
всегда были красивые, 
обаятельные, добрые жен-
щины и как приложение 
– хорошая зарплата. Такая, 
какую не жалко было бы 
потратить на нас!

Татьяна Соколова, бух-
галтер:

– Хочу, чтобы мужчина 
каждый день давал понять 
женщине, что он её любит. 

И совсем не обязатель-
но твердить это с утра до 
вечера, можно выразить в 
простых мелочах: чашечка 
кофе в постель, поцелуй 
в щёчку при встрече, не-
жданный билет в кино в 
воскресенье, встреча с ра-
боты, приятная эсэмэска... 
Фантазируйте! Поверьте, 
нам этого не хватает, и мы 
не останемся в долгу!

Анастасия Соколова, 
менеджер:

– Желаю, чтобы ваши 
половинки всегда называ-
ли вас «мужчинами», а не 
«мужиками», «Ванечками, 
Серёженьками, Витенька-
ми», а не «Ваньками, Се-
рёжками или Витьками». 
И вы не подкачайте. Намёк 
понятен?

С праздником, дорогие 
наши мужчины!

Два часа прямого диалога 
с генеральным. 15 февраля 
такая возможность пред-
ставилась лидерам цеховых 
отделений молодёжной ор-
ганизации ВСМПО. Встреча 
Михаила Воеводина с моло-
дёжными активистами в ре-
жиме вопрос-ответ прошла 
в зале киноклуба «Мираж», 
где было по-февральски хо-
лодно.

Прохладный климат в 
помещении киноклу-

ба едва ли не с самого начала 
заставил участников встречи 
пожалеть о том, что верхняя 
одежда осталась в гардеробе. 
Согреться помогли бы жаркие 
дискуссии, но таковых не по-
следовало. Хотя вопросов о 
жизни насущной у молодёжи 
хватило на два часа. Отвечали 
на них глава округа Констан-
тин Ильичёв и генеральный 
директор Корпорации Михаил 
Воеводин.

Поднимали вопросы на-
числения 13-й зарплаты и 
принципов премирования на 
предприятии. Говорили о со-
циальной сфере, об отдыхе по 
путёвкам в Усть-Качке и профи-
лактории «Чайка» и, конечно, о 
производстве. Например, был 
задан вопрос о возможности 
подработки. Его, как и ряд дру-
гих, на карандаш взял директор 
по работе с персоналом Влади-
мир Карагодин, который также 
присутствовал на встрече.

Владимир Владимирович со-
общил, что в марте в Корпора-
ции выйдет новое положение о 
наставничестве. Информация 
о восстановлении денежных 
доплат за наставничество ока-
залась актуальной, поскольку 
в цехах такая практика имела 
успех, но со временем сошла 
на нет. Михаил Воеводин по-
ручил также Владимиру Кара-
годину проконтролировать 
ситуацию с дополнительными 
днями к отпуску работников, 
чьи условия труда характери-
зуются как вредные. Эту про-
блему подняли представители 
сразу нескольких цехов.

В ходе диалога затронули 
и тему жилья для моло-

дых работников Корпорации. 
Генеральный директор проин-
формировал о том, что весной 
нынешнего года будет сдано 
общежитие на 250 койко-мест. 
Предполагается, что в об-
новлённое, полностью отре-
монтированное здание будут 
заселяться иногородние спе-
циалисты, устроившиеся рабо-
тать в Корпорацию.

– Относительно квартир 
я предпочитаю говорить не 
очень приятную и жёсткую 
правду, а не возводить воздуш-
ные замки. Строительство 
жилья – это не функция Корпо-
рации. Она не должна застраи-
вать Верхнюю Салду жилыми 

Отцы  и  дети.
Конфликта  поколений  нет

из первых уСт

кварталами, она должна про-
изводить титановую продук-
цию и её реализовывать. 

Однако Корпорация будет 
продолжать строить жильё, 
но не в массовых объёмах. В 
бюджете на этот год заложе-
но окончание проектирования 
ещё трёх домов на 120-130 
квартир. Возможно, в этом 
году успеем начать их строи-
тельство.

В ходе встречи прозвучал 
ряд частных вопросов, кото-
рые генеральный директор 
порекомендовал адресовать 
конкретным руководителям от-
дельных подразделений. 

На следующий день глава 
округа и генеральный 

директор Корпорации встре-
тились с представителями дру-
гого поколения – ветеранами 
ВСМПО. Некоторые вопросы 
пенсионеров перекликались 
с молодёжными. Например, о 
поддержке Корпорацией сал-
динского спорта и перспектив 
роста заработной платы.

Но большинство ветеран-
ских вопросов касались тем 
компетенции городских вла-
стей: об обновлении город-
ского автобусного парка, о 
ситуации на Народной Строй-
ке, где жители пяти домов уже 
длительное время живут без 
горячей воды, об очереди в 
детские сады, работе почты, о 
ремонте старых домов, о ле-
чении старческих недугов, о 
«Титановой долине» и многом 
другом.

– Идёт ли приём рабочих 
на завод?

– Востребованы в первую 
очередь станочники, электри-
ки, механики – полный спектр 
рабочих профессий. Мы даже 
из Нижнего Тагила людей во-
зим.

– А зарплата у рабочих бу-
дет расти?

– В прошлом году ставка 
первого разряда (базовая) 
выросла на 14 %. В этом году 
она также будет проиндекси-
рована два раза: в феврале и 
в июле. У основных рабочих 
растёт заработок не только от 
индексации, но и от объёма за-
казов в цехах. 

В этом году запланирован 
ещё 20-30-процентный рост 
объёмов, который напрямую 
скажется на зарплате основных 
производственных рабочих.

– Какая сегодня средняя 
заработная плата на ВСМПО?

– 24 тысячи рублей.
– Скажите, дочерние пред-

приятия сами по себе крутят-
ся или завод им помогает?

– Идея была вывести их из 
структуры Корпорации, что-
бы они, как вы сказали, крути-
лись сами. В прошлом году мы 
проанализировали этот опыт. 
С точки зрения экономики, вы-
вод подразделений в «дочки» 

не дал ожидаемого эффекта. 
Мы начали обратный «при-
зыв» дочерних обществ в ряды 
Корпорации. Физкультурно-
спортивный комплекс стал це-
хом № 50, строители вновь вхо-
дят в состав ВСМПО.

– Я 19 лет отработала на 
ВСМПО и ушла в другую ор-
ганизацию. Выйдя на пенсию, 
пришла становиться на учёт в 
Совет ветеранов, а меня не бе-
рут, ибо до 20 лет года не хва-
тает. Зато, если последние 5 
лет перед пенсией отработал 
на заводе, человека ставят на 
учёт в Совете ветеранов...

– Это действительно нечест-
но. Разберёмся!

А затем шквал ветеранских 
вопросов обрушился на 

главу округа:
– От Восточной проходной 

на Устинова идёт аллея, по 
ней страшно идти. Сумку у 
соседки вырвали – одни руч-
ки остались. Ну, хотя бы два 
фонаря поставили!

– В прошлом году начали 
программу по освещению до-
рожек и на территории, и за 
территорией ВСМПО. Посте-
пенно сделаем везде.

– А возле «китайской сте-
ны»? Там тьма-тьмущая!

– В нашем городе много 
тёмных углов. Работы идут, на-
чиная с центральных улиц, на 
которых даже столбов не было. 
Сабурова осветили, Районная 
и Энгельса – в планах. Деньги 
под это выделяются.

Следующим этапом заходим 
во дворы. Экспериментируем: 
не большие фонари включа-
ем, а монтируем светильники 
у подъездов. Сами жильцы 
утром будут выключать, а ве-
чером включать. 

Двигаемся этапами – всё 
мгновенно не получается.

– Тротуар от школы № 3 до 
Дома книги так «озеленён» 
репейником в пояс...

– Я с улицы Металлургов. У 
нас пять домов без горячей 
воды. Посодействуйте.

– Ходят разговоры, что 
санэпидемстанцию отдают 
Тагилу. Нам теперь за каж-
дой справкой в Тагил надо 
ездить?

– Мы – старые люди, плохо 
видим, а радио в квартире не 
говорит. Заявку писали, но 
всё бесполезно...

– По Карла Маркса, 25 му-
сорку поставили прямо во 
дворе, под окнами.

Успевая записывать вопросы 
ветеранов, Константин Ильи-
чёв пригласил пенсионеров 
активно участвовать в обще-
ственной жизни города:

– Ежедневно в Доме книги ра-
ботает приёмная Народного 
фронта в поддержку Владими-
ра Путина. Там каждый день 
есть дежурные: депутаты 
городской Думы, кандидаты в 
депутаты следующего созыва, 
доверенные лица. Приходите, 
будем сообща решать ваши во-
просы.

Но наши ветераны – люди 
особенные: сердито по-

митинговав, завершили обще-
ние с руководителями пред-
приятия и города – с молодыми 
людьми, им в сыновья годящи-
мися, – добрым словом:

– Хочу поблагодарить за 
то, что вы нас, пенсионеров, 
не теряете из поля зрения, 
выделяете деньги на лечение, 
отдых. Лично я низко кланя-
юсь Корпорации, что помогла 
финансово съездить в Латвию 
на могилку моего брата. Хочу 
вам пожелать больше заказов, 
пониже себестоимости про-
дукции и хорошей прибыли. 
Здоровья, счастья в личной 
жизни, успехов в делах.

Михаил Воеводин подвёл 
черту:

– Приятно слышать благо-
дарность, но она мне, честно 
говоря, ухо режет. Мы никогда 
не бросим своих людей! Я и в 
кризис говорил и сейчас повто-
рю: пенсионеры – это наше всё! 
Они построили, сохранили, 
развили наше предприятие, 
поэтому поддержка ветера-
нов – защищённая строка в 
бюджете, которая никогда не 
сократится. Можно меня за 
это не благодарить, это по-
литика всей Корпорации. Ведь 
мы тоже когда-то станем 
пенсионерами.

Наталия КОлЕСНИчЕНКО, 
Яна ГОРлАНОВА

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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Исключительно 
из  корыстных 
соображений!

выборы-2012

Хочешь победить на вы-
борах – играй на проблемах 
жилищно-коммуна льной 
сферы. Сколько кандида-
тов в депутаты всех уровней 
именно так и делали. Оно и 
понятно. Мы любим комфорт. 
любим прийти с работы, с 
мороза вбежать в тёплую 
квартиру, принять горячий 
душ, достать из холодиль-
ника чего-нибудь вкуснень-
кого, удобно расположиться 
на мягком диване, включить 
телевизор... Но настоящее 
удовольствие от этого можно 
получить при обязательном 
условии: в квартире должно 
быть тепло. Если в доме про-
хладно, даже любимая теле-
передача покажется неин-
тересной. И любимый диван 
будет неуютным. И самый 
вкусный ужин не захочется 
есть...

Евгений Павин легко мог 
бы заработать предвыборные 
дивиденды на проблемах сал-
динской коммуналки. Он – на-
чальник теплосилового цеха 

евгений  павин, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 7

ВСМПО. Но, как ни странно, на 
вопрос «С чем связано жела-
ние участвовать в выборах в 
местную Думу?» ответил: «Ис-
ключительно из корыстных со-
ображений».

Первая мысль, которая 
пришла мне в голову: какой-
то неправильный он канди-
дат. Нет, чтобы с ходу заявить 
о своём намерении поднять 
салдинскую коммуналку с ко-
лен. Пообещать, что во всех 
квартирах салдинцев будет 
тепло. Это же так логично! Но 
оказалось, корысть действи-
тельно присутствует среди 
мотивов, подвигнувших Пави-
на стать депутатом. Но только 
не в том значении, в котором 
мы привыкли воспринимать 
это слово.

– Я начинал свою работу в 
котельной № 3. Естественно, 
каждый болтик, каждый при-
бор там мне знаком. Теперь 
этот объект находится в других 
руках – в Управлении жилищно-
коммунального хозяйства. Там 
сразу же начались проблемы. 
Сначала протянули с аттеста-

цией рабочих мест, нам даже 
пришлось людей обратно на 
завод временно принимать, 
пока коммунальщики провели 
необходимые процедуры. По-
том на котельной взорвался 
котёл...

Я знаю, в каком состоянии 
ВСМПО передало котельную 
на баланс УЖКХ. Конечно, есть 
над чем работать. Естествен-
но, беспокоюсь: как там наши 
люди, в каком состоянии обо-
рудование? А возможности 
проверить нет: сейчас новый 
хозяин даже систему учёта от-
ключил. Бывает, звоню масте-
рам, бывшим работникам цеха 
№ 8, интересуюсь. Но это, как 
говорится, в частном порядке. 
Повлиять на ситуацию я уже 
никак не могу.

Приведу ещё пример. Этой 
зимой, опять же на третьей 
котельной, возникли пробле-
мы: по какой-то причине, я не 
знаю, по какой, из строя выш-
ли три новых насоса. Корпора-
ция, чувствуя ответственность 
за свои бывшие объекты, по-
обещала помочь – обновить 
оборудование. Но если за обо-
рудованием нет правильно-
го ухода, оно будет вставать. 
Поэтому я намерен, используя 
полномочия Думы, осущест-
влять контроль за объекта-
ми теплоснабжения, которые 
знаю практически доскональ-
но. Иными словами, лоббиро-
вать интересы тепла.

– Вашу ностальгию по 
объектам теплоснабжения, 
ещё не так давно принад-
лежавшим ВСМПО, можно 
понять. А какими ещё во-
просами планируете зани-
маться в случае избрания 
Вас в Думу?

– Со мной всё ясно: контроль 
за работой УЖКХ. Большинство 
городских проблем связано с 
жилищно-коммунальным хо-
зяйством. Поэтому люди с об-
разованием и опытом работы в 
этой сфере обязательно долж-
ны быть в Думе.

– Евгений Юрьевич, Вы 
баллотируетесь впервые. 
Это значит, что раньше на 
депутатов смотрели как обы-
ватель. Признайтесь, ругали 
народных избранников, го-
ворили в сердцах, мол, сидят 
там, ничего не делают?

– У меня много знакомых 
депутатов, знаю их реальные 
возможности, поэтому язык не 

поворачивается ругать народ-
ных избранников за то, что они 
что-то не сделали или сделали 
не так, как мы хотели бы.

– Какие личные качества 
позволили Вам стать началь-
ником цеха?

– Понятия не имею. Что та-
кое начальник цеха? Он, как и 
мастер, с одной стороны, дол-
жен выполнять распоряжения 
начальства, с другой стороны 
– рабочих не обижать. Инте-
ресно было, когда начальников 
выбирали. Тогда голос снизу 
имел значение. Меня назначи-
ли начальником. Значит, испол-
нял свои обязанности так, как 
надо.

– Вы – весёлый человек. А 
депутаты в представлении 
многих – серьёзные люди... 
Вам не кажется, что Вы – не-
много не в формате?

– Позволю себе не согла-
ситься. Насмотрелись уже на 
депутатов – строгих дяденек из 
советского прошлого. К своим 
обязанностям я отношусь со 
всей серьёзностью, а юмор – 
это качество моего характера. 
Уныние – тяжкий грех! В Думе, 
знаю, решения принимаются 
коллегиально, как говорится, 
в спорах рождается истина. А 
добрая шутка помогает напря-
жённую ситуацию сделать ме-
нее напряжённой.

– С каким лозунгом идёте 
на выборы? 

– Громкие слова меня сбива-
ют. Кричать «Ура!» на баррика-
дах – не моё.

– Вы живёте в том округе, 
по которому баллотируетесь. 
Значит, знаете его пробле-
мы. 

– Проблемы в моём округе 
такие же, как и во всей Верхней 
Салде: неудовлетворительное 
состояние внутриквартальных 
дорог, отсутствие стоянок. И 
решать их надо не в отдельно 
взятом округе, а глобально – во 
всём городе.

– А вот станете депутатом, 
придёт к Вам избиратель с 

просьбой установить лавоч-
ку у подъезда. что Вы ему 
скажете: это общегородская 
проблема, будем решать на 
Думе?

– Лавочка у подъезда – это 
замечательно. Но это же про-
ще всего: избирателю прийти 
с просьбой, а депутату взять 
под козырёк и пообещать 
прекрасное будущее вместе 
с лавочкой. А послезавтра за-
быть про этого избирателя.

Меня такая схема работы не 
устраивает. Я придерживаюсь 
народной мудрости: «Дайте 
человеку одну рыбу, и он по-
лучит пропитание на день. 
Научите его ловить рыбу, и 
он получит пропитание на 
всю жизнь». В контексте с ла-
вочкой это будет выглядеть 
примерно так: доски найдём, 
инструмент тоже. А уж руки 
приложить жители подъезда 
к сооружению лавочки смо-
гут. Если не будет активности 
горожан, мы улучшений в го-
роде не добьёмся.

– Должность начальника 
цеха – очень серьёзная. Тем 
более у Вас в подчинении 
такое беспокойное, ответ-
ственное подразделение. Как 
будете совмещать работу и 
общественную нагрузку? На-
пример, что Вы предпочтёте: 
оперативку в цехе или засе-
дание городской Думы, если 
будет накладка?

– Говорят, в армии есть два 
правила: начальник всегда 
прав и ничего не делай сам, 
если есть толковый зам. У меня 
два толковых зама. Им я могу 
доверить и оперативку про-
вести, и оперативное решение 
принять. Так что Дума, благода-
ря моим замам, не пострадает.

– Вы вообще представляе-
те, какая нагрузка Вас ждёт в 
случае избрания? 

– Не отговаривайте меня. 
Хотя, понимаю, что это лиш-
няя головная боль, но вспом-
ните, у меня очень серьёзный 
повод быть депутатом, хоть и 
корыстный.

Ольга ПРИйМАКОВА

евгений павин родился в верхней салде. За-
кончил школу № 4. Год отработал на заводе, 
окончил вечернее отделение института по 
специальности «литейное производство», 
потом – теплофак упи на дневном, где полу-
чил диплом по специальности «промышлен-
ная теплоэнергетика». в 1985 году принят в 
цех № 8 мастером по эксплуатации, затем 
назначен старшим мастером, заместите-
лем начальника цеха. три года назад стал на-
чальником теплосилового

Округ  № 7 
Улицы Воронова, 9, 11, 12, 13, 15, 15-1, 15-2, 19; Спортив-

ная, 1-11, 11-1 (нечётные); Энгельса, 70/2; Спортивная, 1-1, 
1-2, 1-3, 2, 2/4, 4, 6, 13, 15; Устинова, 27, 29, 31, 33.

Платная печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 7 Павина Евгения Юрьевича. 
Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 7 Павина Евгения Юрьевича.
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Яна ГОРлАНОВА
Фото Виктора ШЕРШНЁВА

Уже год Константин 
Ильичёв занимает выс-

ший пост муниципальной 
власти. Год – это 365 дней. 
И если сказать, что прошед-
ший со дня присяги год – это 
365 событий и встреч, это не 
сказать ничего.

– Не хотелось бы использо-
вать такое слово, как «стресс», 
но нечто подобное я испыты-
вал какое-то время. Нет, на 
меня не сошли какие-то от-
кровения или я узнал про го-
родскую ситуацию нечто, по-
трясшее меня. Просто не сразу 
привык к тому, что каждый день 
надо лично отвечать за ВСЁ! 
Так иногда хотелось сказать: 
«Это не ко мне, это в УЖКХ» 
или «Позвоните в Управление 
соцзащиты, этот вопрос в ком-
петенции области». А уж когда 
в областном правительстве 
начинали отчитывать, преда-
тельски и интуитивно я начи-
нал оправдывающимся тоном 
обещать исправиться, даже 
если «наезд» был несправед-
ливым. Признаюсь, не хватало 
уверенности.

За то, что со временем со-
мнения прошли, спасибо моим 
коллегам-депутатам. Спасибо, 
что не сюсюкали со мной, а так 
иногда мне врезали, что мало 
не казалось. Конструктивной и 
эффективной для моего станов-
ления в должности главы стала 
и помощь руководства Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА, руко-
водства предприятия, которое 
и дало мне путёвку в большую 
жизнь. Но, признаюсь, несколь-
ко раз за прошедший год воз-
никало предательское желание 
вернуться на ВСМПО – на рабо-
ту с регламентированными за-
дачами «от и до». Однако слово 
было дано, присяга произнесе-
на. И моя жена, которой я при-
знался в своих метаниях, на-
помнила поговорку: «Назвался 
груздем – полезай в корзину».

Печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 1 Ильичёва Константина Сергеевича. 
Оплачено из средств специального избирательного фонда кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 1 Ильичёва Константина Сергеевича.выборы-2012

константин  иЛьиЧёв,
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 1

Мэрами  
не  рождаются

Год, который прошёл со 
дня вступления в должность 
Константина Ильичёва, стал 
годом испытания новой систе-
мы муниципальной власти с 
двумя главами: избранного из 
числа депутатов главы округа 
и утверждённого из числа вы-
бранных конкурсной комисси-
ей главы администрации.

– На сегодня своё отно-
шение к двухголовой власти 
могу сформулировать как 
«фифти-фифти»: сколько «плю-
сов», столько же и «минусов». 
Однако, как и год назад, уве-
рен, что всё зависит от кон-
кретных людей, занимающих 
две эти высокие должности. 
Мы с Сергеем Львовичем Ни-
стратовым оба – дебютанты, 
и год назад не имели опыта 
руководства муниципальным 
образованием. Действитель-
но, порой казалось, что мы 
попеременно перетягиваем 
одеяло на себя. У меня был 
риск стать свадебным гене-
ралом, вручающим грамоты и 
выступающим на собраниях, 
при этом Сергей Львович мог 
оказаться завхозом большого 
предприятия под названием 
«Верхнесалдинский городской 
округ». Не могу сказать, что за 
год наши отношения уже сло-
жились в стройную систему 
полного взаимопонимания, но 
то, что мы, нередко дискути-
руя, работаем конструктивно 
– это факт.

Уверен, салдинцы могут 
предъявить мне десятки пре-
тензий и высказать немало 
обид. За год на приёме в Думе 
побывали 120 горожан, при-
мерно столько же пришло 
письменных обращений. В 
каждом – острые и насущные 
проблемы конкретных людей. 
Проблемы самые разные: от 
несправедливого, по мнению 
авторов обращений, межева-
ния земельных участков до 
грубости сотрудников муни-

ципальных учреждений; от 
просьбы внеочередного пре-
доставления путёвки в детский 
сад до жалобы на громких со-
седей. Ни одно обращение не 
осталось без ответа.

Другое дело, что не всегда 
этот ответ принёс желаемый и 
ожидаемый результат. Напри-
мер, проблема с запуском га-
зопровода в частных секторах 
нашего города. Люди сдали 
деньги, а газа – нет. Кстати, «Но-
ватор» писал недавно об этой 
истории. Глава городского ок-
руга «де-юре» ни при чём: хозя-
ева домов заключали договор 
с частной фирмой, выплачива-
ли взносы, иногда не оформляя 
платёжные документы, подпи-
сывали предварительные акты. 
И, казалось бы, можно с лёг-
ким сердцем написать «не моя 
компетенция», но рука не под-
нимается. Это мои избиратели 
попали в «газовую ловушку» и 
помочь выбраться из неё – это 
«де-факто» моя обязанность. Бу-
дем привлекать компетентных 
юристов, экспертов-газовиков, 
через правоохранительные ор-
ганы общаться с руководством 
частной компании, которая не 
хочет выполнить оплаченную 
работу.

Ещё будучи рядовым де-
путатом, Константин 

Ильичёв много раз выходил 
на Думу с вопросами, кото-
рые, как и «газовый», лежат не 
в плоскости муниципального 
горизонта. Например, «боро-
датая» проблема обеспечения 
электроэнергией домов в пер-
вом отделении совхоза.

Совместными усилиями с 
тогдашним главой округа Ни-
колаем Тихоновым депутат 
Ильичёв сдвинул с мёртвой 
точки решение этого вопро-
са. Электрическая сеть, про-
ходящая через совхоз, – не 
городская, а относится к та-
гильской компании. Пришлось 
пробивать строительство под-
станции, с пуском которой 
прекратились бесконечные 
аварийные отключения элек-
троэнергии. Модернизация 
сети продолжается и сейчас 
и также контролируется дум-
ской комиссией.

– Не знаю, как оценивают 
мою деятельность жители сов-
хоза, но мы с депутатами поста-
рались за время работы Думы 
пятого созыва способствовать 
хотя бы минимальным вложе-
ниям в ремонт жилого фонда, 
в утепление домов, решали 
вопросы с котельной. Сейчас 

всеми силами мы стараемся 
сохранить клуб, чтобы у лю-
дей, живущих далеко от цен-
тра, была библиотека, какие-
то творческие объединения, 
маленький спортивный зал да 
просто то место, куда можно 
прийти вечером, пообщаться, 
весело провести время, поуча-
ствовать всей семьёй в кон-
курсах, праздниках, вечерах 
отдыха.

От проблем небольшо-
го района Константину 

Сергеевичу приходится пере-
ключаться на масштабные за-
дачи по продвижению в жизнь 
«Титановой долины». Налого-
обложение будущих резиден-
тов, деление земель на муници-
пальные и «под долину», схема 
прокладывания коммуника-
ций, которые, хочешь не хо-
чешь, пройдут по салдинской 
территории, – всё это на сегод-
ня ежедневные темы рабочего 
дня главы округа. В некоторых 
вопросах приходится «бодать-
ся», как говорит сам Констан-
тин Сергеевич, с областными 
мужами:

– У людей, далёких от на-
шего города, создалось оши-
бочное представление, что в 
Салде «всё в шоколаде» и что 
Салде вовсе не нужна финан-
совая поддержка. В большин-
стве структур областного пра-
вительства стремятся раздать 
всем сёстрам по серьгам, обе-
спечив всем городам области 
равные бюджеты. Вроде бы 
цель благородная: чтобы ни-
кому не обидно.

Но это и становится обид-
ным: городам-донорам до-
стаётся самая малость, дота-
ционные города «автоматом» 
попадают во все программы 
и перечни субсидий. Возмож-
но, в глобальном смысле это 
и правильно. Но ведёт к тому, 
что территории без достаточ-
ных налоговых отчислений 
живут спокойно, им не надо 
ничего делать – деньги им и 
так дают. А территории, кото-
рые приносят основной доход 
области (их в области всего 
пять), остаются в невыгодном 
положении.

Получается, чем больше 
город-донор заработает, тем 
больше отдаст на общее дело. 
Я же считаю, что люди, которые 
трудятся на благо всей области, 
должны жить достойно, может, 
даже чуть лучше, чем другие. 
К таким городам, как Верхняя 
Салда, должно быть приори-
тетное отношение. Поэтому 

моя задача как главы города – 
убедить областное правитель-
ство, что в контексте развития 
города областная поддержка 
нам нужна более, чем кому- 
либо. Диалог с правительством 
получается. И тут мы с главой 
администрации едины.

Так можно сказать и о пер-
вых 365 днях Константина 

Ильичёва в должности главы 
округа: лиха беда начало. И 
сходить с дистанции на первом 
километре – это для нашего 
мэра неприемлемо:

– Мои бабушка с дедом, да и 
родители, – всегда были людь-
ми принципиальными. Нет, за 
руку меня не водили, только 
направляли в нужное русло и 
контролировали, а ещё с са-
мого детства приучали, что за 
каждым поступком последует 
результат – плохой или хоро-
ший, зависит только от тебя 
самого. И если сделал что-то 
дурное, умей признать это и 
сделать правильный вывод. И 
всегда повторяют: никогда не 
останавливайся на полпути. 
Если уверен, что твоё дело пра-
вое – вперёд!

Константин Ильичёв и в 
эти дни движется толь-

ко вперёд, возглавив команду 
кандидатов в депутаты, чья 
программа называется очень 
оптимистично «Город добрых 
надежд»:

– Было бы глупо утверждать, 
что я думаю только о своих из-
бирателях. Конечно, мне очень 
хочется, чтобы, прежде всего, 
мои сын и дочь жили в Верхней 
Салде – в городе, где добрые 
надежды осуществляются. Они 
пока не понимают значение 
слов «глава округа» и «депу-
тат», но, слыша наши взрослые 
разговоры про выборы, про 
наказы, дочь недавно строго 
меня спросила: «Папа, а у нас 
«Диснейленд» когда-нибудь 
в городе будет?», а сын поин-
тересовался: «Сказали, что ты 
новую школу около Дворца по-
строить обещал. А ты не обма-
нываешь?».

Что же я им в ответ должен 
рассказывать? О сложностях 
бюджетирования социальных 
объектов или об уровнях пол-
номочий органов власти?! Я им 
дал честное слово, что эти по-
желания станут пунктами моей 
предвыборной программы. 
Дочь тут же решила: «Тогда мы 
с мамой за тебя проголосуем!».

Эльвира ПРИКАЗчИКОВА
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оксана  кЛимова,
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 5

Почему  мы  голосуем 
за  Оксану  Климову?

Не по должности, а по зову души

Округ  № 5
Улицы Энгельса, 62, 64, 64-1, 64-2, 66-1, 66-2, 81-1, 81-2, 

81-3, 81-4, 81-5, 83-1, 83-2, 83-3, 83-4, 85-1, 85-2; Береговая, 
1-12; Воронова, 1, 3, 5; переулок Советский; Пролетарская, 
66-113; Советская, 58-80 (чётные), 121-145 (нечётные); Эн-
гельса, 58-1, 60-1, 60-2, 60-3, 62-1, 62-2, частные дома 72, 74, 
76, 78, 82, 84; Карла Маркса, 49, 49-а, 51, 65-1, 65-2, 69, 69-1.

Наталья Меслер, началь-
ник отдела № 27 (канцеля-
рии ВСМПО):

– Оксану Петровну мож-
но смело отнести к людям, 
которых называют «лицо 
компании». И дело не в том, 
что её рабочий кабинет рас-
положен напротив офиса ге-
нерального директора. Дело 
в том, что она олицетворяет 
все самые важные черты 
человека, после общения 
с которым создаётся пози-
тивный облик нашей боль-
шой Корпорации. Как этой 
молодой хрупкой женщине 
удаётся находить выход из 
непростых ситуаций, оста-
ётся её секретом. Секретное 
средство помогает ей делать 
всё быстро и эффективно.

Работа аппарата генераль-
ного директора – процесс не 
публичный, спрятанный за 
тоннами бумаг, телеграмма-
ми, перепиской, организа-
циями встреч и поездок. Всё 
это, как капилляры, опуты-
вает организм Корпорации, 
и от его чёткой работы за-
висит, как своевременно бу-
дет поступать необходимая 
информация, приниматься 
актуальные решения, вы-
полняться оперативные по-
ручения.

Человеку непосвящённо-

Наталья Филиппова, за-
точник цеха № 40, сейчас в 
декретном отпуске:

– С Оксаной Петровной я 
встретилась в страшный пе-
риод моей жизни. Как пишут 
в книгах, ничего не предве-
щало беды. Мы с мужем ра-
ботали на ВСМПО, оба были 
на хорошем счету, воспиты-
вали дочь, у которой через 
три месяца должна была 
появиться сестрёнка – моя 
младшая доченька...

В один из самых обычных 
дней моего мужа убивает 
молодой парень за то, что 
тот сделал ему замечание. 
Трудно передать моё состо-

яние. Я и сейчас нахожусь, как 
во сне. Иногда такие мысли 
приходят, что сейчас проснусь 
и снова всё будет хорошо... 
Но на подобный уход в себя у 
меня времени нет. Пришлось 
решать много проблем, в том 
числе и материальных: на 
мужа была оформлена ссуда, 
которую нужно было отдавать 
в сроки, оговорённые доку-
ментально.

Я попросила о помощи в 
цехе, и мою просьбу передали 
в аппарат генерального дирек-
тора. Оксана Петровна Климо-
ва разыскала меня, с ней мы 
обсуждали варианты выхода 
из ситуации. Знаете, мне как-
то легче становилось, когда мы 

с ней разговаривали. Я ви-
дела, что она помогает мне 
не по должности, а потому, 
что на самом деле человек 
неравнодушный. Никак для 
меня её образ не вяжется с 
определением «статусный» 
человек.

Несмотря на свою заня-
тость, Оксана Петровна дове-
ла моё «дело» до результата, 
и я смогла заплатить ссуду и 
спасти декретные деньги, на 
которые мы с дочками сейчас 
живём.

Если Оксану Петровну из-
берут в депутаты городской 
Думы, то я точно знаю: это 
будет небезучастный и не-
равнодушный депутат.

Это НАШ депутат! 
Галина Бондарюк, спе-

циалист по исполнитель-
ской дисциплине докумен-
тов второй категории:

 
– С Оксаной Петров-

ной мы начали работать с 
2009 года. И наблюдая за 
ней, работая рядом, я могу 
сказать, что это человек, вы-
зывающий глубокое чувство 
уважения, сильный, надёж-
ный и преданный своему 
делу. Педантичный, требо-
вательный и в то же время 
справедливый и понимаю-
щий руководитель.

А если бы меня попро-
сили нанести несколько 
штрихов к её портрету, то 
с уверенностью использо-
вала бы такие понятия, как 
честность, принципиаль-
ность и порядочность. Окса-
на Петровна удивляет меня 
и коллег поразительной 
трудоспособностью. Стрес-
соустойчивость, ответствен-
ность, организованность, 
преданность, работоспособ-
ность, коммуникабельность 
– всеми этими качествами 
действительно обладает наш 
кандидат в депутаты.

Почему говорю «наш», 
потому что знаю: как депу-
тат Оксана Климова будет 

действовать в интересах 
салдинцев – тех, с кем ра-
ботает рядом, с кем живёт 
по соседству, кого знает с 
детских лет. Однако, думаю, 
наиважнейшим качеством 
Оксаны Петровны является 
исполнительность, вернее, 
исполнительность плюс ини-
циативность.

Имя Оксана происходит 
от греческого «ксениа» – 
«гостеприимство». Кому, как 
не человеку с таким именем, 
готовить наш город к приё-
му будущих гостей «Титано-
вой долины»? Тем более что 
у нашей Оксаны Петровны 
есть успешный опыт обще-
ния и с сотрудниками Ми-
нистерства федерального и 
областного уровней, управ-
ления администрации гу-
бернатора, руководителями 
российских и зарубежных 
компаний и другими высо-
копоставленными лицами. 
Но! С таким же уважением, 
как с ними, Оксана Петров-
на будет общаться с при-
шедшим за помощью пенси-
онером, с задающим вопрос 
рабочим, со своим подчи-
нённым сотрудником.

И те, кто проголосуют за 
Оксану Климову, сделают 
правильный выбор.

Никогда не сшибает «верхушки»
му сложно оценить, чем зани-
мается руководитель аппара-
та, а многие просто не знают в 
лицо того, чьи точные указания 
и действия связывают многих 
на нашем предприятии.

Внедрение электронного 
документооборота, налажива-
ние чёткой работы секретар-
ского корпуса, мониторинг вы-
полнения принятых решений 
и поручений руководителей и, 
наконец, новый современный 
подход к работе аппарата – вот 
лишь несколько направлений 
успешной деятельности Окса-
ны Петровны.

Занимаясь бумажной ра-
ботой, она не утратила отзыв-
чивости и человечности, не 
превратилась в бездушного 
исполнителя, не видящего за 
бумагами человека. Приди с 
любым вопросом или пробле-
мой – внимательно выслушает 
и поможет. Она пользуется ав-
торитетом не только в своей 
службе, но и во всём коллекти-
ве предприятия. Всегда безуко-
ризненно выглядящая, она слу-
жит для сотрудников аппарата 
наглядным примером и этало-
ном корпоративной культуры.

Особую ценность эти каче-
ства имеют на ниве местной 
политики, которой долгие годы 
не хватало системности и эле-
ментарной организованности. 
Уверена, свои лучшие качества 

Оксана Петровна сможет 
проявить, выполняя наказы 
избирателей.

Сама будучи мамой двух 
дочек, Оксана Петровна зна-
ет проблемы воспитания де-
тей и взросления молодёжи 
нашего города.

Оксана Петровна ничего 
не делает поверхностно, она 
глубоко изучит предмет, пре-
жде чем вынесет решение и 
сформулирует мнение. С ней 
бесполезно пытаться догово-
риться, если вопрос подго-
товлен, как говорится, только 
«по верхушкам». Она дойдёт 
до каждой мелочи. Если для 
этого потребуется 24 часа 
напряжённой работы, Окса-
на Петровна будет работать 
24 часа. Но при этом не за-
будет позвонить родителям и 
выполнить свои мамины обя-
занности.

И слова, которые для аги-
тационной листовки выбрала 
Оксана Петровна: «Поставить 
«галочку» и сложить кипы ре-
шений в стол – это нечестно 
по отношению к тем, кто на-
деется на местную власть» 
– это одно из жизненных 
правил нашего кандидата. 
Каждое своё решение, каж-
дое поручение генерально-
го директора она доведёт до 
реального выполнения, до 
финиша. Успешного финиша.

Платная печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 5 Климовой Оксаны Петровны. 
Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 5 Климовой Оксаны Петровны.
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Написать про кандидата в 
депутаты по округу № 3 ока-
залось одновременно очень 
просто и невероятно сложно. 
Просто потому, что в распо-
ряжении у автора этого ма-
териала было столько факту-
ры, что на десяток интервью 
хватит. Сложно от того, что 
слишком ограничен объём 
газетной полосы для опи-
сания хотя бы набросков к 
портрету ларисы Карасёвой. 
Набросков в разных тонах, 
в разных стилях, в разных 
манерах, но всегда в ярких и 
оптимистичных расцветках. 
Оптимизм – это одна из черт 
характера самого опытного 
из салдинских депутатов. ча-
сто употребляемое ларисой 
Анатольевной выражение – 
это цитата из произведения 
известного французского 
государственного деятеля 
19 века Франсуа Гизо: «Мир 
принадлежит оптимистам, 
пессимисты лишь зрители».

– Это точно! Роль зрителя 
не для меня. Иногда клятву 
себе дам: «Молчать! Не вмеши-
ваться! Не твоего ума дело!». 
Но знаю, что сама себя обма-
нываю. Как-то один из моих 
давних коллег засёк время, 
сколько я промолчу на сове-
щании, где обсуждалась одна 
из городских проблем. 12 ми-
нут! Это мой личный рекорд 
молчания! А если серьёзно, 
то 20 лет назад, баллотируясь 
в депутаты Думы первого со-
зыва, я публично заявила, что 
считаю равнодушие страшным 
преступлением.

С тех пор многое в моей жиз-
ни и взглядах на жизнь измени-
лось, но только не отношение 
к равнодушию и равнодушным 
людям. К тем людям, которые, 
сталкиваясь с проблемой кон-
кретного человека, не ищут 
пути и способы, как эффек-
тивно помочь, а выискивают в 
инструкциях, постановлениях, 
положениях, распоряжениях 
пункты, позволяющие узако-
нить отказ в помощи.

– Это очень общо. Можно 
конкретизировать?

– К сожалению, можно. И не 
одним примером. Самый для 
меня горячий – это семимесяч-
ная переписка с администра-
цией города по поводу реше-

Лариса  карасёва, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 3

«Роль  зрителя  – 
не  моё  амплуа»

ния чиновников переселить 
семидесятилетнюю женщину 
из аварийного жилья не в нор-
мальную квартиру, а в бывшее 
административное помещение 
бывшего общежития № 4. 

Юридически – не подкопать-
ся: жилое помещение 30 ме-
тров, две комнаты, есть унитаз, 
смонтирован отдельный элек-
тросчётчик. Только в одной 
из комнат (в чиновничьих бу-
магах она значится кухней) 
окно под самым потолком, и 
бабушке Зине не то, что в окно 
не выглянуть, ей это окошеч-
ко даже не вымыть – высоко. 
Вместо ванной или полноцен-
ной душевой кабины – алюми-
ниевый поддон с краном. Со 
двора прямо к окну комнаты 
ведут ступеньки, видимо, это 
окно когда-то было запасным 
выходом из общежития. Плюс 
ко всему вся «общага» обо-
гревается от дорогостоящих 
электроприборов, лихорадоч-
но наматывающих киловатты 
в час, что для пенсии Зинаиды 
Михайловны Блохиной – недо-
ступная роскошь.

И ведь семь месяцев жилищ-
ный отдел упорно отписывает 
сухие отказы в моей депутат-
ской просьбе пересмотреть 
своё решение не потому, что 
у администрации объективно 
нет возможности предоставить 
пожилой женщине, сложившей 
свои нехитрые пожитки в гара-
же у дальней родственницы и 
живущей в крохотном домиш-
ке семьи дочери, а потому, что: 
«Ишь, чего захотели! Квартиру! 
Сказано – в общагу, значит – в 
общагу!». А то, что, отработав 
верой и правдой 50 лет, заслу-
жив звание «Почётный ветеран 
труда», пережив пожар, в кото-
ром за несколько минут сгорел 
её дом, схоронив мужа, скром-
ная, не умеющая вырывать из 
глотки «своё», бабушка Зина 
просто хочет обрести уютное 
последнее в земной жизни 
пристанище – это никого в ко-
ридорах исполнительной вла-
сти, увы, не трогает.

И когда я говорю о том, что 
Зинаиде Михайловне элемен-
тарно хочется растить цветы 
на подоконнике, посидеть на 
лавочке около дома или выйти 
на балкон, чтобы помахать при-
ходящему в гости внуку, плюс к 
этой «лирике» добавляю адрес 
освободившейся муниципаль-
ной квартиры, слышу (читаю) 

в ответ: всё, что положено по 
закону, ей предоставлено. Но, 
как вы правильно заметили, я 
– оптимист! А значит, эту свою 
«лирику» предстоит оглашать 
в судебных инстанциях, в об-
ращениях к областным депута-
там, в комитет Государственной 
Думы. Наше дело правое!

– А как же местные кол-
леги? Или Вы – один в поле 
воин?

– Ну что вы! Если бы не под-
держка моих товарищей по 
нынешней Думе – всему моему 
оптимизму давно бы пришёл 
конец. И сбор информации о 
нормах жилищного строитель-
ства, и обследование общежит-
ской жилплощади, и анализ ка-
чества ремонтных работ – всё 
это наша совместная работа с 
комиссией по благоустройству 
и руководством Думы. Краси-
вая фраза про одиночество 
воина на поле брани – только 
красивая фраза, и не более 
того. Поднять флаг одному 
можно. Можно даже, солируя, 
крикнуть «Ура!», но победы 
добиться – нереально. И я вам 
признаюсь, что для достиже-
ния победы во имя таких, как 
Зинаида Михайловна, я готова 
объединиться с самыми ярыми 
своими оппонентами в каких-
то других вопросах.

Приведу пример, может 
быть, не точно иллюстриру-
ющий этот мой принцип, но 
показательный. Несколько ме-
сяцев я билась против строи-
тельства гаражей на улице 
Парковая, которые начали 
возводить серьёзные люди с 
большими звёздами из феде-
ральных структур. Их желание 
иметь гараж в центре города 
понять можно, если бы не одно 
«но»: стены гаражного массива 
по проекту располагались на 
расстоянии четырёх метров от 
окон жилого дома.

Зов к исполнительной вла-
сти действия не возымел, об-
ращение к застройщикам: «Не 
заслоняйте солнце людям!» – 
оставило высокопоставленных 
товарищей равнодушными, ми-
тинги во дворе дома, жители 
которого взбунтовались про-
тив гаражного строительства, 
были малоэффективны.

Обращение в прокуратуру 
было очередным пунктом мое-
го депутатского вмешательства 

в историю. И это было в «яблоч-
ко»! Принципиальная позиция 
прокурора Андрея Матвеева 
и его заместителя Святослава 
Балясного стала залогом побе-
ды. Правда, «гараж» выбросил 
«белый флаг» не сразу и не до-
бровольно, а по решению суда, 
но без профессионально сфор-
мулированного иска по защите 
прав конкретных избирателей 
время было бы упущено, гара-
жи были бы построены, окна 
были бы закрыты навечно бе-
тонной стеной.

– Вы приводите примеры 
депутатской позиции по ин-
дивидуальным запросам, а 
в общегородском масштабе, 
глобально, так сказать, како-
вы достижения?

– А для меня помощь кон-
кретному человеку в большой 
беде или маленькой проблеме 
– есть самые глобальные депу-
татские задачи. А какое значе-
ние Вы вложили в понятия «об-
щегородской» и «глобальный»? 
Принятие бюджета? Утвержде-
ние программы приватизации? 
Внесение изменений в струк-
туру администрации? Здесь 
действуют те же мои основные 
жизненные принципы: не при-
нимать решение бездумно, не 
относиться к теме формально, 
не голосовать «из вредности». 
Разница лишь в том, что, про-
голосовав, следует признавать 
и принимать решение боль-
шинства.

Если кто-нибудь из потом-
ков заглянет в протоколы за-
седаний Думы, то, возможно, 
поиронизирует по поводу того, 
что напротив моей фамилии 
часто стоит «против». Неред-
ко это «против» оказывается 
в большинстве, но я без тра-
гедии воспринимаю и своё 
«меньшевистское» положение. 
Без трагедии, без обид, но, 
если позволяет регламент и 
Устав, стараюсь вновь заинте-
ресовать своих коллег вопро-
сом, по которому «проиграла». 
А бывает и так, что жизнь сама, 
без наших переголосований, 
всё расставляет на места.

– Снова попрошу пример.

– Первое, что вспоминается, 
– это многострадальные «Топо-
лёк» и противотуберкулёзный 
диспансер. Эти два объекта, 

дата

титановый
именинник

Есть даты, которые 
важны для каждого из 
нас: день рождения, 
день бракосочетания, 
день окончания школы... 
Есть даты, которые име-
ют статус государствен-
ных праздников и вписа-
ны в календарь красным 
цветом. А есть такие 
даты, которые ни к тем, 
ни к другим не относят-
ся, но о которых мы всё 
равно говорим: «Это мой 
праздник».

17 февраля исполни-
лось 55 лет со дня рожде-
ния на нашем предприя-
тии первого титанового 
слитка. Мы не отмечали 
его, как в 2009 году, – с от-
крытием мемориальных 
досок, с праздничными 
фуршетами и приглаше-
нием многочисленных 
гостей. Но поздравления 
с этой датой принимали. 
Одно из них пришло на 
имя генерального дирек-
тора Михаила Воеводина 
от губернатора Свердлов-
ской области Александра 
Мишарина:

«Уважаемый Михаил 
Викторович! Сердечно по-
здравляю коллектив и ве-
теранов завода со знамена-
тельной датой – 55-летием 
со дня выпуска первого 
слитка титана на предпри-
ятии, которое сегодня из-
вестно на весь мир как Кор-
порация ВСМПО-АВИСМА.

И пусть первый слиток 
был весом всего четыре 
килограмма, его действи-
тельный вес и значимость 
трудно переоценить, ведь 
17 февраля 1957 года на-
чалась эра уральского ти-
тана.

Благодарю коллектив 
Корпорации ВСМПО-
АВИСМА за преданность 
делу, высокий профес-
сионализм, стремление 
к покорению новых про-
изводственных высот. Се-
годня ВСМПО-АВИСМА на 
мировом титановом рын-
ке имеет репутацию на-
дёжного поставщика про-
дукции самого высокого 
класса.

Большие надежды мы 
связываем с развитием 
Особой экономической 
зоны «Титановая долина». 
Прежде всего, это разви-
тие технологий, выход на 
мировые рынки, повыше-
ние конкурентоспособно-
сти продукции, создание 
новых рабочих мест, улуч-
шение качества жизни 
людей.

Уверен, у нашего ураль-
ского титана большое 
будущее! Желаю всему 
трудовому коллективу 
предприятия новых успе-
хов в работе, стабильности, 
благополучия, всего само-
го доброго!»

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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расположенные по улице Ев-
стигнеева, четыре года назад 
решением Думы были вклю-
чены в программу приватиза-
ции. Мы понимали, что здания 
находятся в таком состоянии, 
что муниципалитету их «не по-
тянуть». Собственник, который 
появился бы после торгов, 
здания эти никуда не увёз – не 
зря такое имущество называ-
ется недвижимым, а внёс бы 
конкретную сумму в бюджет и 
привёл в порядок выкуплен-
ные объекты. А чтобы вернуть 
деньги, потраченные на по-
купку, развернул бы востре-
бованный салдинцами бизнес. 
Логично? Логично.

Но, отстояв одну зиму, вто-
рую, лишившись окон и две-
рей, а значит, автоматически 
став значительно дешевле, зда-
ния так и не попали на аукцион. 
Вместо этого «Тополёк» и его 
сосед по несчастью изымаются 
из программы приватизации и 
передаются под сдачу в аренду 
по предложению Комитета по 
управлению имуществом.

Я не экономист, не бизнес-
мен, не специалист по управ-
лению имуществом, но и мне 
было очевидно, что рухлядь, в 
которую превратились здания 
двух бывших детских садов, 
никто в здравом уме и светлой 
памяти в аренду не возьмёт. 
Вкладывать деньги в чужое 
имущество, улучшать его со-
стояние с тем, чтобы через 
пять лет вернуть собственнику 
– муниципалитету, желающих 
не нашлось. Так что бывшие 
«Тополёк» и «Малышок» снова 

оказались в программе прива-
тизации. Правда, потерян ещё 
целый год и конкретная сумма, 
в которую изначально оцени-
вались объекты. Опять скаже-
те, не глобально?

– Ну, это смотря, о каких 
суммах идёт речь.

– Не глобальных в масштабе 
всего бюджета города: в сумме 
начальная стоимость на тор-
гах могла быть в районе пяти 
миллионов рублей. Но если 
эту сумму сравнить с нуждой, 
например, школы № 2, где всю 
осень текла крыша, или дет-
ской реабилитации, на здание 
которой без слёз не взглянешь, 
или жителей деревни Север-
ная, газификацию которой от-
кладывают до светлого будуще-
го уже много лет, то это вполне 
солидная сумма.

– А какое событие за про-
шедшие четыре года полно-
мочий Думы пятого созыва 
Вы назвали бы самым зна-
чимым?

– Их в рамках одного ин-
тервью не перечислить. Наша 
Дума успела поработать с 
тремя(!) руководителями ис-
полнительной ветви власти: 
Игорем Косиловым, Николаем 
Тихоновым, Сергеем Нистра-
товым. На нашу долю выпала 
«честь» монетизировать льго-
ты. И ещё одна честь, но уже 
без кавычек, – определение 
границ «Титановой долины». 
Выполнение тяжёлой миссии 

 
Спрашивали? отвечаеМ!

против  всех  – 
не  вариант

На прошлой неделе 
началось досрочное го-
лосование по выборам 
Президента Российской 
Федерации. Первыми 
проголосовали жители 
Якутии, Приморского и 
Хабаровского края и Кам-
чатки.

Салдинцы тоже заинте-
ресовались: можно ли в 
Верхней Салде проголо-
совать досрочно? Сразу 
несколько человек обра-
тились в «Новатор» с этим 
вопросом. Сегодня мы от-
вечаем на этот и другие 
вопросы, поступившие в 
редакцию.

– Наш городской округ 
не относится ни к трудно-
доступным, ни к удалённым 
районам России, поэтому 
сделать выбор в пользу 
того или иного кандидата 
на пост Президента России 
и проголосовать за мест-
ного кандидата в депутаты 
Думы можно только в день 
выборов – 4 марта.

– Можно ли взять от-
крепительное удостове-
рение и проголосовать 
на другом избиратель-
ном участке?

– По открепительно-
му удостоверению можно 
проголосовать только по 
выборам Президента Рос-
сийской Федерации. Депу-
татов Думы Верхнесалдин-
ского городского округа 
мы выбираем по конкрет-
ному округу.

– Как быть, если не 
нравится ни одна партия, 
ни один кандидат. Графу 
«против всех» отменили 
шесть лет назад, непонят-
но, как теперь выразить 
гражданскую позицию.

– Сегодня можно много 
говорить о том, хорошо это 
или плохо. Сначала счи-
талось, что графа «против 
всех» – это аномалия. Если 
в регионе избиратели вы-
разили своё мнение, поста-
вив галочку именно в этой 
графе, значит, «не всё ладно 
в Датском королевстве».

Потом вдруг решили, 
что человек, выбирая «про-
тив всех», не хочет думать 
и размышлять, не хочет 
осознанно делать выбор в 
пользу того или иного кан-
дидата. Поэтому графу из 
избирательного бюллетеня 
исключили.

В конкретной ситуации 
единственный способ вы-
разить свою гражданскую 
позицию – это найти для 
себя доводы в пользу го-
лосования за какого-либо 
кандидата.

Испорченный бюллетень 
просто признают недей-
ствительным. На итогах го-
лосования это не отразится.

Марина СЕМЁНОВА

принятия в городскую казну 
социальных и коммунальных 
объектов ВСМПО с заключени-
ем соглашения с руководством 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА о 
финансовой поддержке пере-
данных структур и так далее.

Но могу точно назвать самое 
долгожданное событие, к ко-
торому мы уверенно и упорно 
шли все четыре года полно-
мочий: «отвоёвывание» у Ми-
нистерства обороны здания 
госпиталя. И тут снова опро-
вергается поговорка «И один 
в поле воин». Если бы Думу не 
поддержало руководство Кор-
порации, если бы не действия 
председателя Совета директо-
ров Сергея Чемезова, то мы до 
сих пор бы «атаковали»...

– У людей, подробно не 
знающих, чем занимаются 
депутаты, иногда склады-
вается впечатление, что вся 
ваша работа заключается в 
поднятии рук раз в месяц на 
заседании Думы. «Только и 
знают, что «бумажки» утвер-
ждать», – так однажды по те-
лефону высказал претензии 
к местному парламенту один 
из наших читателей...

– Знаете, а чужая работа 
всегда кажется лёгкой, при-
ятной и «ничего-не-надо-
делательной». «Утверждать 
бумажки» – видимо, сердитый 
товарищ имел в виду «голосо-
вать за принятие того или ино-
го документа». Нередко эта за-
дача посложнее, чем сопромат 
в студенчестве сдать.

Снова приведу конкретный 
пример: наша Дума пять раз(!) 
отклоняла принятие «Правил 
использования водных объек-
тов общего пользования для 
личных и бытовых нужд, рас-
положенных на территории 
Верхнесалдинского городско-
го округа». Нам уже и из проку-
ратуры предписание пришло, 
и все пояснения депутаты от 
сотрудников администрации 
получили и убедились, что до-
кумент соответствует всем об-
ластным и федеральным зако-
нодательным актам, но мы – ни 
в какую!

Нас очень смущал тот факт, 
что если мы принимаем эти 
Правила, то очень многие по-
стройки на берегу Верхнесал-
динского пруда, в частности, 
на Малом Мысу, из-за близости 
к водоёму становятся вне за-
кона. То есть дома, бани и тому 
подобные строения надо было 
либо снести, либо принять ре-
шение об амнистии тех, кто по-
строился до принятия Правил, 
запретив новые стройки, либо 
просто закрыть глаза на их при-
сутствие в водоохранной зоне.

Глаза закрыть несложно, 
только следовало понимать, 
что человек, собравшись про-
дать своё строение, подарить, 
завещать, то есть совершить 
сделку, никогда бы не получил 
документ, подтверждающий 
законность нахождения свое-
го недвижимого имущества 
на берегу пруда: по Правилам, 
оно там не должно находиться. 
К чести главного специалиста 
по экологии администрации 
округа Лады Анатольевны Ар-
тёмовой, она терпеливо и на-
стойчиво пыталась найти ком-
промисс. В итоге Правила были 
приняты в таком варианте, что 
и закон был соблюдён, и жите-
ли прибрежных территорий не 
пострадали.

И это не единственный при-
мер, когда за формальным при-
нятием Думой документа раз-
ворачивалась целая история 
с дискуссиями, экспертизами, 
изучением опыта других тер-
риторий.

 
– лариса Анатольевна, Вы 

– депутат, которого, как мне 
кажется, чаще, чем других, 
цитируют и критикуют...

– Да? Не анализировала. 
Если правильно цитируют – 
хорошо, если критикуют... Я и 
сама люблю кого-нибудь по-
критиковать. А в отношении 
себя самой?.. В начале своего 
журналистского пути, пример-
но 30 лет назад, я услышала ци-
тату Владимира Ильича Ленина: 
«Критику любят только дура-
ки, но умение цивилизованно 
реагировать на критику – это 
признак самодостаточности». 
Мне это ленинское выражение 
очень нравится (хотя за КПРФ я 
голосовать не буду!).

А ещё за 30 лет своей работы 
я научилась разделять критику 
и бред завистников. К этому 
«жанру» – у меня устойчивый 
иммунитет. И это единствен-
ный контекст, в котором я про-
являю равнодушие.

Наталия КОлЕСНИчЕНКО

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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Попросите любого салдин-
ца назвать основные про-
блемы Верхней Салды и вряд 
ли услышите что-то, кроме 
состояния дорог, отсутствия 
парковок, благоустройства, 
коммуналки, мест в детских 
садах... Но далеко не каждому 
под силу хотя бы приблизи-
тельно распределить на все 
эти нужды небогатую город-
скую казну, что уж говорить 
о том, чтобы сформировать 
бюджет максимально грамот-
но. И порой депутатам про-
сто необходимо обратиться 
к помощи знающего челове-
ка. В новом созыве такой че-
ловек в Думе вполне может 
быть. Надежда Евдокимова, 
заместитель главного бух-
галтера Корпорации ВСМПО-
АВИСМА, вопросами учёта 
финансов занимается на про-
фессиональном уровне. Но 
деньги не были единственной 
темой нашего разговора, хотя 
начали мы именно с них. 

– Надежда Николаевна, 
хочется узнать Ваше мнение 
о распределении налоговых 
платежей по трём уровням: 
федеральному, областному 
и местному? Считаете ли Вы 
его справедливым?

– О справедливости судить 
можно только на макроуров-
не: когда видишь и понимаешь 
финансовую структуру источ-
ников формирования государ-
ственной казны. Понятно, что 
в федеральный и областной 
бюджеты средств уходит боль-
ше, чем в местный. Что-то изме-
нить и поправить с городского 
уровня вряд ли возможно, это 
уровень высшей государствен-
ной власти. 

надежда  евдокимова, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 4

Печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 4 Евдокимовой Надежды Николаевны. 
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Основную доходную часть 
нашего местного бюджета со-
ставляют подоходный налог и 
налог на землю. Имеются также 
поступления дотаций и субси-
дий, предусмотренные област-
ным и федеральным законо-
дательством. Но эти средства, 
как правило, целевые. И полу-
чается, что на текущие расходы 
города тратятся только налого-
вые поступления от горожан. 

Верхняя Салда является 
городом-донором. Для при-
мера сравним Салду с каким-
нибудь дотационным муници-
пальным образованием с такой 
же численностью населения, где 
преобладает сельское хозяй-
ство. Заработные платы на сель-
хозтерриториях небольшие, 
соответственно, отчисления по 
налогам тоже. А расходы на ком-
муналку, поддержание дорог и 
прочее не меньше, чем у горо-
да с промышленным предпри-
ятием. Получается, областной 
бюджет вынужден распреде-
лять дополнительные средства 
на дотационные территории. 
А Салда как территория-донор 
считается самодостаточным го-
родом, которому из областного 
бюджета выделяется минимум 
средств на покрытие текущих 
расходов. Дополнительные бла-
га муниципалитет должен орга-
низовать сам. 

– Как, на Ваш взгляд, муни-
ципалитет может привлечь 
инвестиции, например, об-
ластные? 

– Что касается привлечения 
инвестиционных средств, счи-
таю, опыт в этом вопросе в го-
роде уже имеется – строитель-
ство родильного дома. Он был 
построен на средства местного 

и областного бюджетов, а так-
же на средства, выделенные 
Корпорацией ВСМПО-АВИСМА. 
Родильный дом работает, а 
значит, есть положительный 
результат. И есть основание по-
лагать, что такой опыт можно 
применять снова. 

Конечно, любой проект на-
чинается с идеи. Идея должна 
быть подкреплена доказатель-
ствами, чтобы не превратить 
проект в прожект. Нужно про-
фессионально обосновать не-
обходимость создания чего-
либо в городе, заинтересовать 
областное правительство в 
создании для наших горожан 
каких-то дополнительных благ.

В качестве примера возьмём 
строительство детского сада. 
Каждый понимает, что местно-
му бюджету такую стройку не 
осилить. Как привлечь дополни-
тельные инвестиции? Первый 
этап – это описание потребности 
города в строительстве ново-
го детского сада, определение 
стоимости строительства, осна-
щения, привлечения персонала 
и т.п. Тем самым определяем по-
требность в инвестициях. Вто-
рой этап – описание экономиче-
ского, социального, бюджетного 
эффекта от проекта. Понятно, 
что любой детский сад с точки 
зрения экономики работает «в 
ноль». Априори в существую-
щих условиях не может прино-
сить прибыль (если он не част-
ный). А нет прибыли – значит, об 
экономическом эффекте речи 
нет. Нужно искать социальное 
обоснование этой проблемы. 
Поэтому и в нашем примере, 
и по другим проблемам горо-
да должна работать проектная 
команда: и специалисты по раз-
личным направлениям, и эко-
номисты. Иначе как доказывать 
областному правительству, что 
строительство детского сада в 
Салде – жизненно необходимо? 

Может быть, есть смысл по-
думать, как использовать уни-
кальность нашего города, в 
котором находится одно из 
крупнейших в мире титановых 
производств. Корпорацию зна-
ют во всём мире потребители 
титана – заказчики титановой 
продукции. Думаю, жителям 
области будет интересно по-
знакомиться с нашим городом, 
с нашей историей, с нашими 
достижениями. Почему бы не 
организовать экскурсии в наш 
город? Мы же с удовольствием 
выезжаем в Невьянск, в Тавол-
ги, в Синячиху, посещаем музей 
Уралвагонзавода... – знакомим-
ся с их изюминками. А что такое 
туристы в городе: им надо по-
кушать – это организация точек 
питания, им нужно купить по-
дарки родным и друзьям – вот 

занятость великолепных сал-
динских мастеров и рукодель-
ниц, которых у нас множество. 

Считаю, что в городе не хва-
тает профессионального пред-
принимательства. Почему мы с 
большим удовольствием при-
обретаем товары в Нижнем 
Тагиле и Екатеринбурге? Чего 
не хватает салдинским потре-
бителям в магазинах города? 
Может, стоит задуматься? 

В Верхней Салде развивать 
нужно то, что уже имеется. У нас 
достаточно спортивных и куль-
турных объектов в разных райо-
нах города и нужно способство-
вать открытию новых горизонтов 
для них. Необходимо обеспечить 
возможность пользоваться эти-
ми благами жителям близлежа-
щих посёлков и деревень. То же 
самое с медициной. Её нужно 
сделать достойной, доступной и 
высокотехнологичной.

– Раз уж мы затронули 
тему детских садов, как, на 
Ваш взгляд, развита сфера 
дошкольного образования в 
городе?

– Моё личное мнение – она 
пребывает в достаточно упад-
ническом состоянии, но не по-
тому, что в садиках работают 
непрофессиональные педагоги. 
Скорее, это связано с недостат-
ком средств для развития учеб-
ной и игровой базы в детских 
садах, а также с низким уровнем 
заработной платы педагогов.

Многие родители считают, 
что существующей програм-
мы дошкольного образования 
недостаточно для ребёнка. 
Поэтому начинают искать воз-
можность посещения ребёнком 
дополнительных развивающих 
занятий. Это очень неудоб-
но, поскольку отнимает много 
времени и сил как родителей, 
так и детей. Но ведь комплекс 
дополнительных услуг можно 
оказывать и в детском саду. За 
занятия в любых кружках, груп-
пах развития нужно платить. 
Почему бы не дать возможность 
заработать педагогам садика на 
проведении дополнительных 
узкоспециализированных заня-
тий с детьми? Это дало бы воз-
можность правильно выстраи-
вать учебную нагрузку детей в 
соответствии с их возрастом.

Опять же повторюсь: при-
быльным детский сад быть не 
может, но дополнительные до-
ходы, считаю, получать реально. 
Надо только обеспечить такую 

возможность. Тем более что в 
некоторых дошкольных учреж-
дениях города опыт уже есть.

Много говорят о питании в 
детских садах, которое, безу-
словно, надо улучшать. Неко-
торые родители готовы даже 
платить повышенную роди-
тельскую плату, а существую-
щие нормы не дают возмож-
ности местной администрации 
для её увеличения (ведь это 
статья местного бюджета). На 
мой взгляд, стоит обратить вни-
мание на качество исходных 
продуктов и приготовленных 
блюд, на меню, техническую 
оснащённость кухонь. Но и в 
этом вопросе есть другая сто-
рона: ребёнку надо прививать 
культуру питания. Если дома 
малыш «не приучен» к запекан-
кам, кашкам и овощам, вряд ли 
он будет с удовольствием ку-
шать блюда предложенного в 
садике диетического меню.

– Вы – человек занятой. Ра-
бота заместителем главного 
бухгалтера отнимает много 
времени. Вы практиковали 
также преподавательскую 
деятельность в Верхнесал-
динском филиале Уральского 
университета. Ко всему про-
чему Вы – мама, а депутат-
ская деятельность – это до-
полнительная нагрузка. Как 
успеваете всё совмещать, и 
есть ли у Вас секрет?

– Я перестала работать в 
университете, когда у меня 
родился Дима. К слову, скоро 
ему исполнится шесть лет. Я по-
няла, что преподавательскую 
деятельность пока придётся 
оставить. Моя семья меня под-
держивает, понимая, что рабо-
та – это важная составляющая 
жизни. По личному опыту знаю: 
когда много работы, сам себя 
мобилизуешь таким образом, 
что на всё хватает времени.

– Есть ли что-то, что Вы 
можете пообещать своим из-
бирателям исполнить совер-
шенно точно в случае избра-
ния Вас депутатом?

– Не за обещания нужно го-
лосовать, а выбирать канди-
датов с активной жизненной 
позицией, работоспособных, 
профессиональных. Чтобы до-
стичь конкретных результатов, 
нужно вложить много труда 
и знаний. А обещать – это, по 
меньшей мере, неправильно.

Яна ГОРлАНОВА

Люди  выбирают  жизненную 
позицию,  а  не  обещания
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елена  раскосова,
кандидат  в  депутаты
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 6

Окинем  Салду 
женским  взглядом
и возьмём 
в женские руки

Вкус детства, цвет детства, 
запах детства. Все эти вос-
поминания относят нас туда, 
куда хочется вернуться снова 
и снова, где было беззаботно 
и радостно.

Воспоминания детства для 
Елены Раскосовой – это раз-
ноцветье салдинских клумб. 
Вернуть родному городу яркие 
краски – один из пунктов пред-
выборной программы кандида-
та в депутаты. А ещё Елене зна-
комо: благополучие семьи во 
многом зависит от женщины-
добытчицы, женщины-хозяйки.

– Сегодня, чтобы поддер-
живать приемлемый уровень 
жизнеобеспечения семьи, не-
обходимы заработки как гла-
вы семьи, так и его второй по-
ловины – иначе не потянуть 
повышение стоимости жилья, 
платные образование и меди-
цинское обслуживание. Но в 
Верхней Салде безработной 
женщине трудно найти работу.

– А как же призыв «Вер-
нуть женщин в семью!», что-
бы у пещеры, как раньше, 
огонь поддерживали? Зачем 
работа, депутатство? Жен-
ское счастье – был бы милый 
рядом!

– О, не скажите! Милый ря-
дом – это хорошо, но хочется 
себя самореализовать. А для 
этого дети должны быть при-
строены в садик, что, кстати, 
тоже проблема. Побольше бы 
кулинарий в городе, чтобы в 
выходные не у плиты стоять, 
а пойти на концерт, в бассейн, 
на шейпинг, на прогулку в лес... 
Иначе женщина с её личными 
проблемами на производстве 
– первоочередной кандидат на 
увольнение.

– Вас эта тема подтолкнула 
идти в депутаты?

– Не совсем. Больше всего 
«закусила» (как выражается со-
временная молодёжь) фраза 
сына, который уехал из Салды 
учиться в Санкт-Петербург. Он 
сказал: «В Салде делать нечего. 
Одна перспектива: утром – за-
вод, вечером – пиво».

Обидно стало. Я здесь ро-
дилась и выросла, в детстве и 
в юношестве мне мой город 
нравился, а нынешние дети 

убегают. Стремятся туда, где 
лучше. Значит, надо Салду при-
украсить. Согласна, молодёжь 
не надо уговаривать остаться 
в Салде. Пусть мир увидят во 
всём его многообразии. Жить 
всегда хочется там, где ком-
фортно, тепло и уютно, поэто-
му, если наш город станет тем 
самым оплотом комфорта, 
тепла и уюта, молодёжь всег-
да захочет вернуться на свою 
малую родину, даже получив 
престижное образование в ме-
гаполисе.

На зимние каникулы сын 
приехал домой, глянул на снеж-
ный городок, усмехнулся: «Это 
что за пародия на Новый год?». 
Вот, и дети уже сравнивают. По-
нимаю, Питер – не Салда. Не 
обязательно строить дворцы 
дорогостоящие, но гирлянды 
на деревья можно набросить, 
чтобы понаряднее, повеселее 
было. Летом – клумбы облаго-
родить в каждом дворе. 20 лет 
в «Живых и мёртвых» живу, 
микрорайон до сих пор новым 
считается: ни одного деревца 
не посажено и дороги разбиты, 
как на строительной площадке. 
Давно толкуем о бригадах по 
озеленению, но воз и ныне там. 
А ведь раньше даже тепличное 
хозяйство своё в городе было. 
А если всё вернуть, сколько ра-
бочих мест для молодых и ини-
циативных можно создать! Им 
в помощь и учителя-биологи 
и трудовики, да и пенсионеры 
свой опыт могут передать.

Саженцы выращивать, рас-
саду цветов – несложно, летни-
ми молодёжными бригадами во  
дворах клумбы сооружать. Я у 
своего дома активничаю, сосе-
дей положительным примером 
заражаю. Живу по Карла Марк-
са, окна выходят во двор, где 
розовые двухэтажки старень-
кие, как на «Мельничную» идти, 
киоск-шиномонтажка рядом. 
Резину под клумбы приспоса-
бливаем, но у работников ЖЭУ 
земли не допросишься.

Деловая хватка и руковод-
ство типографией Елене до-
стались от матери – Надежды 
Парфёновны Долбиловой. 
Мама 40 лет отработала в типо-
графии ВСМПО, более 20 из них 
– мастером. Отец – Николай 
Николаевич Долбилов – был 
из прославленной династии 
плавильщиков в цехе № 31. Его 
бригада всегда была в пере-
довиках, он был бригадиром, 
комсоргом, его фото висело 
на заводской Доске Почёта. На 
ВСМПО работали шесть бра-

тьев и две сестры Долбиловых! 
Так что наш кандидат самый что 
ни на есть заводской человек.

Закончив 10 классов, Елена 
пришла работать в типогра-
фию. Получив направление 
ВСМПО, закончила полиграфи-
ческое училище в городе Че-
хов Московской области. Вер-
нулась в Салду, вышла замуж, 
родила двоих детей, поступила 
в институт.

– На первом курсе УПИ ро-
дила дочь (сыну было пять). И 
все шесть лет с ними успевала: 
утром – работа, вечером – учё-
ба, ночь оставалась на воспита-
ние. Ничего, выстояла, родите-
ли помогли. 

На своём рабочем ме-
сте отработала почти 25 лет 
(13 июля исполнится). В шестнад-
цать получила трудовую 
книжку со строчкой «Принята 
линотипистом-наборщиком», 
сейчас – начальник отдела. Вме-
сте с мамой у нас 65 лет типо-
графского стажа. Думаю, моим 
детям есть, кем гордиться и с 
кого брать пример.

– Как отреагировали кол-
леги по работе на возможное 
депутатство?

– По-доброму отнеслись. На-
казы уже поступают. Коллектив 
у нас женский, любопытный, 
все хотят быть в курсе дел про-
исходящих. Был звонок от со-
седки через подъезд, когда за 
меня подписи собирали. Инте-
ресовалась, с добром мои аги-
таторы пришли или что-то зате-
вают. Спасибо за бдительность.

А дома привыкли, что я боль-
ше 10 лет – руководитель. Рады 

моему росту. Депутатство – это 
стимул к внутреннему разви-
тию, скачок вперёд.

Если выберут, Землю не пе-
реверну, но какие-то подвижки 
сделаю обязательно.

– Общались ли Вы уже с 
другими кандидатами в де-
путаты?

– Для меня они все знакомы. 
Заводская команда. Со всеми 
пересекались по работе. На пер-
вом нашем общем сборе никого 
никому представлять не надо 

было. Если выберут депутатом, 
мне легко общаться будет, ни-
кто не откажется помочь.

– Но по устоявшемуся в 
обществе мнению, женщина 
не должна руководить.

– Не согласна! Это какой-то 
устоявшийся российский прин-

Жить всегда хочется там, где ком-
фортно, тепло и уютно

если выберут, Землю не переверну, 
но какие-то подвижки сделаю обяза-
тельно цип. Есть такие участки, где ни 

один мужчина не справится. 
Приведите мне хотя бы один 
пример, в какой профессии нет 
женщин! А вот специальностей, 
где не могут работать мужчины, 
– не один десяток. И это хоро-
шо, что у нас сейчас женщины 
занимают директорские посты. 
В Нижнем Тагиле мэр – жен-
щина. Есть дамы-президенты, 
премьер-министры. Успеш-
ность руководителя в послед-
нюю очередь зависит от поло-
вого признака.

В первую – от целеустрем-
лённости, организованности, 
коммуникабельности. А эти 
качества присущи представи-
телям и мужественной, и пре-
красной части человечества.

Наталия КОлЕСНИчЕНКО

и это хорошо, что у нас сейчас жен-
щины занимают директорские посты. 
в Нижнем тагиле мэр – женщина. есть 
дамы-президенты, премьер-министры. 
успешность руководителя в послед-
нюю очередь зависит от полового при-
знака

Округ  № 6 
Улицы Карла Маркса, 69-2, 71-1, 71-2, 75, 77-2; 1 Мая, 

38-143, III интернационала, 52-213; Береговая, 16-65; Карла 
Маркса, 11, 13, 25, 27, 57, 151, 153, 26-134 (чётные); ленина, 
13, 16, 18, 15-31 (нечётные); Моральская, 2-12; пер. нагор-
ный, 1-7; Уральских добровольцев, 3-79-а; коллективные 
сады; Карла Маркса, 15-23 (нечётные), 29, 31, 37, 39, 41, 43, 
45; ленина, 3, 5, 7.

Платная печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 6 Раскосовой Елены Николаевны. 
Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 6 Раскосовой Елены Николаевны.

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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По-деловому, хозяйствен-
но Зульфар Файзулин, пред-
седатель профкома цеха 
№ 32 Корпорации ВСМПО-
АВИСМА, а ныне кандидат в 
депутаты Верхнесалдинской 
Думы, окинул взглядом кар-
ту Верхней Салды, нашёл де-
сятки нужных домов и поехал 
знакомиться с округом № 10, 
по которому ему предстоит 
баллотироваться на выборах 
4 марта.

Ловко колеся по знакомой 
дороге (а как иначе, ведь Салда 
– город небольшой, да и дом, 
в котором он живёт, рядом), 
Зульфар Магасумович бросает 
взгляд то на неприбранную яму, 
оставшуюся после ремонта те-
плотрассы по улице Устинова, 
то на детские площадки около 
домов по улице Энгельса, кото-
рые со времён СССР никто не 
приводил в порядок.

Проезжая мимо заброшен-
ного корта, остановил маши-
ну, вышел, осмотрел покосив-
шийся, но ещё не старенький 
забор и с сожалением конста-
тировал:

– Хозяйской руки не хвата-
ет. Детям негде погонять 
шайбу, а тут такое добро про-
стаивает! Есть, куда подвести 
электричество, – опоры осве-
щения рядом, воду для заливки 
корта тоже можно было бы 
брать из близлежащих домов. 
Найти энтузиастов, которые 
бы взялись за работу с детьми, 
– польза была бы большая для 
всего микрорайона.

Когда-то давно молодой 
Зульфар сам был не прочь по-
гонять мяч с ватагой парней. 
Только старожилы помнят о 
клубе «Мечта», который суще-
ствовал на Малом Мысу в 80-е 
годы, где Зульфар тренировал 
футболистов. В городе тогда, 
ни много ни мало, работало во-
семь полноценных дворовых 
клубов, да и секции спортив-
ные по возрастам были. Спор-
тивной жизнью не жил только 
ленивый!

Цех, в котором трудился тог-
да Зульфар, – цех № 31 – шеф-
ствовал над «Мечтой». Ему как 
комсоргу приходилось решать 
технические вопросы: кто, на-
пример, зимой, на корте лёд 
будет заливать, а летом мячи, 
сетки для ворот в порядок при-

выборы-2012

зульфар  ФайзуЛин, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 10

Не  кремлёвский 
мечтатель

водить. В общем, и спортом 
вместе с ребятами занимался, 
и хозяйственником при клу-
бе был. Он и сегодня в первых 
рядах на всех спортивных со-
ревнованиях, и пусть не всегда 
в числе спортсменов, но орга-
низаторов – точно.

– Хочу, чтобы развивался 
детский спорт, чтобы он был 
бесплатным, – говорит канди-
дат в депутаты Зульфар Фай-
зулин. – У нас очень хорошая 
спортивная база – это и кры-
тый ледовый корт, два поля 
с искусственным покрытием, 
но не все дети могут попасть 
туда. Отличным подспорьем 
стали бы дворовые клубы.

Помните турнир «Золо-
тая шайба»? В играх этого 
турнира в своё время играли 
и Владислав Третьяк, и Вячес-
лав Фетисов. Турнир и сейчас 
проводится на территории 

России. Почему бы и в Салде не 
возродить эти соревнования? 
Ребят, которые хотели бы за-
ниматься хоккеем, много, но 
не у всех есть возможность по-
сещать спортивную секцию. 
А дома, во дворе, если залит 
корт, они с удовольствием бы 
играли. Только и нужно – вос-
становить хоккейные корты, 
да людей найти заинтересо-
ванных, чтобы ребятишек 
тренировали. Уверен, на сорев-
нования дворовых команд при-
дут болельщики так же, как и 
на профессиональный матч.

Кроме хоккейных матчей, 
среди дворовых команд Зуль-
фар планирует оживить фут-
больные баталии «Кожаный 
мяч». Ведь футболистов у нас 
во дворах не меньше, чем хок-
кеистов.

– Зимой – хоккей, летом – 
футбол, вот ребята были бы 
при деле.

Большой охват подростков, 
шаговая доступность занятий 
спортом – вот планка предвы-
борных задач Зульфара.

– Вот, например, набрали 
тренеры ребят в лыжную сек-
цию. Родители согласны, дети 

горят желанием обкатывать 
салдинские трассы, но вот не-
задача – далековато лыжное 
удовольствие. Многие взрос-
лые, узнав, что их сыновьям и 
дочерям придётся каждый день 
ездить на «Мельничную», отка-
зывались от занятий. Поэтому 
сейчас вместе с руководством 
Корпорации будем прорабаты-
вать вопрос о подвозе детей к 
месту тренировок.

Следующим пунктом назна-
чения кандидата при знаком-
стве с округом № 10 стала 
территория вблизи школы 
№ 6. Обозначены пешеходные 
переходы, установлены искус-
ственные неровности – здесь 
замечаний нет. А вот стоянка 
напротив школы имеет непри-
глядный вид. Ржавая сетка за-
бора уже давно требует особо-
го внимания.

Комментируя тот или иной 
объект, расположенный в окру-
ге № 10, Зульфар Файзулин по-
путно делает пометки в своём 
блокноте. Ещё с комсомольской 
поры привык фиксировать свои 
мысли и дела на карандаш, что-
бы не упустить важное, не поте-
рять любую мелочь.

В блокноте кандидата Зульфа-
ра Файзулина уже несколько тем, 
которые ему предстоит отраба-
тывать в случае избрания депу-
татом местной Думы. Их он запи-
сал во время сбора подписей в 
поддержку своего выдвижения. 
Не доверив это ответственное 
дело никому, сам ходил по квар-
тирам избирателей и нисколько 
об этом не пожалел.

Со многими бывшими ра-
ботниками цеха № 32, где Зуль-
фар несколько лет возглавляет 
профсоюзный комитет, живу-
щими в его округе, смог перего-
ворить лично. Именно личное 
общение – будь то плавильщик 
либо директор – лучший метод 
разобраться в проблеме. На во-
прос: «Как встречали не проф-
союзного лидера, а кандидата 

в депутаты Файзулина?» – Зуль-
фар ответил с улыбкой:

– Нормально встречали, без 
негатива. Большинство людей 
меня знают. Каким я был, та-
ким и остался.

Многочисленными грамо-
тами и дипломами, которые 
накопились у Зульфара Мага-
сумовича за время работы, хва-

статься не любит. Ценит лишь 
одно Благодарственное пись-
мо. В 2003 году в резиденции 
губернатора Эдуарда Росселя 
Зульфару Файзулину вручили 
его за воспитание дочери и по 
случаю её награждения золо-
той медалью «За особые успехи 
в учении». С тех пор эта награда 
занимает почётное место в се-
мейном альбоме кандидата.

– Считаю, каждый родитель 
должен быть примером для 
ребёнка, не только интересо-
ваться его школьными делами, 
но вместе проводить досуг, 
путешествовать, отдыхать. 

Округ  № 10
Улицы Воронова, 14-24 (чётные),12-1; районная – коттед-

жи; Энгельса, 76, 76-2, 78, 78-1, 93-1, 93-3, 93-4, 97-1, 99-2, 
99-3, 99-4; Спортивная, 12, 12-1, 12-2, 14, 16, 17, 17-1; Устино-
ва, 1, 5, 7, 11, 11-1; посёлок Чернушка; ломовка.

Платная печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 10 Файзулина Зульфара Магасумовича. 
Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 10 Файзулина Зульфара Магасумовича.

Только вместе можно найти 
ту золотую середину в воспи-
тании, которая позволяет вы-
растить хорошего человека.

Завершая поездку по округу, 
Зульфар Файзулин ещё много 
говорил о развитии детского 
спорта, рассказывал об от-
дыхе, который он проводит с 
родными и друзьями, о том, 
что Верхняя Салда – город хоть 
и маленький, но достойный 
больших надежд. А самое глав-
ное – достоин того, чтобы меч-
ты наших горожан сбывались.

Марина СЕМЁНОВА 

Хочу, чтобы развивался детский 
спорт, чтобы он был бесплатным

верхняя салда – город хоть и малень-
кий, но достойный больших надежд

Зинаида РУДНИКОВА, цех 
№ 21: 

– Зульфар молодой, энер-
гичный. Не раз доказал, что он 
– человек слова. В нашей Думе 
должны быть именно такие 
люди.

 
Галина САлИНГИРОВА, ра-

ботник ВСМПО:
– Знаю Зульфара с детства. 

Ответственный человек. При 
решении проблемы сразу ска-
жет либо «нет», либо «да». Им-
понирует, что в его программе 
немало места отведено разви-
тию детского спорта.

 
Татьяна лОБАНОВА, инже-

нер: 
– Голосую за Зульфара Фай-

зулина, потому что в любой си-
туации действует осмысленно 
и решительно. Не даёт скоро-

Почему  я буду  голосовать 
за  Зульфара Файзулина

палительных обещаний. Тща-
тельно выясняет суть пробле-
мы, обстоятельства по каждому 
конкретному случаю. У нас в 
цехе поднял на новый уровень 
работу с подшефными органи-
зациями: школой № 6, детским 
домом, социальной палатой 
детской городской больницы.

 
Иван КАлИНАИчЕВ, ма-

стер: 
– С Зульфаром я работаю, но 

если бы пришлось, смело пошёл 
бы с ним в разведку. Активный. 
Порядочный. Ответственный. 
Может решить проблему, не 
пуская на самотёк, рассматри-
вает её с разных сторон. У него 
сильная гражданская позиция. 
Было бы больше таких людей, 
как Зульфар, наше общество 
было бы другим. Поэтому мой 
выбор – Зульфар Файзулин.

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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обмЕн нЕдВижимости

На правах рекламы

КОМНАТЫ, МАЛОСЕМЕЙКИ
Сабурова, 2, 2/5  14  350 000
Сабурова, 2, 2/5  18  450 000
Н.С. Фрунзе, 137А  4/5 19 300 000
Н.С. Фрунзе, 137  4/5 13 350 000

К. Либкнехта, 18 (общ. № 5) 5/5 14 500 000 
        или обмен на 2-комн. кв., Н. Стройка, дом
Сабурова, 3   2/5 13 400 000/
     2-комн. кв.

1-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ
Энгельса, 66/1, с/б  8/9 6/20/34 1 050 000
Воронова, 8/2, с/б  2/5 6/16/30 договор
Металлургов, 48, б/б  1/2 30 договор
Восточная, 9, б/б  1/5 6/17/30 890 000
Устинова, 19, с/пак, с/б  1/5 8/16/31 950 000
Энгельса, 81/4 (новый дом) 2/5 11/19/51 1 450 000

2-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ
Устинова, 11, с/б  1/5 11/30/47 договор
Устинова, 19, с/б, ремонт 4/5 7/30/47 договор
Спортивная, 8, с/б  2/5 7/30/51 2- мал-ки, 
     или 1 550 000
К.Маркса, 89, с/б (ремонт) 5/5 7/30/47 1 350 000
Строителей, 4, б/б  1/2 6/27/40 договор
Энгельса, 93/1, б/б  1/5 9/28/47 обмен
2-комн. кв. в мал-ке, 
Восточная, 13, б/б  4/5 31/37 900 000
Энгельса, 77, с/б  4/4 45 договор
Воронова, 1   2/5 43,6 договор/ 
     обмен на дом

Н.С., Луначарского, 143  2/3 6/26/44 970 000
Воронова, 3, б/б   1/5  46  под нежилое
Энгельса, 81/3,4,5 (новые дома) любой этаж от 1 625 000

 
3-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ

К.Маркса, 85, с/б  5/5 11/43/70 2-комн. кв-ра
К.Маркса, 5, с/б  5/5 6/42/60 2-комн. кв. Е, 14
Энгельса, 78/1, с/б  9/9 9/40/63         2-комн. кв. 
                                                                                                                               или прод.
Спортивная, 3, с/б  4/5 6/45/62 2-комн. кв.
К. Маркса, 29, с/б (без ремонта) 2/5 6/47/62 1 530 000
К. Маркса, 39, с/б  5/5 6/34/52 1 330 000
К. Маркса, 81, с/б (хор. состояние) 5/5 11/43/70 1 700 000 
     или обмен  
Спортивная, 4, с/б (хор. состояние) 5/5 6/42/60 4-комн. кв. 
     или продажа 
Спортивная, 3, с/б  4/5 6/45/62 2-комн. кв.
К. Либкнехта, 8, с/б  2/3 10/45/71 договор
Труда, 14   1/2 6/42/58 1 100 000
Энгельса, 81/2, с/б  5/5 6/49/61 1 500 000
Энгельса, 64, с/б  1/5 69 вариант под офис

4-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ
К. Маркса, 69/1, с/б  1/5 12/56/88 1 800 000
К. Маркса, 69/2, с/б  5/5 12/56/85 обмен или прод.
Н.С., Уральская, 5, с/б  4/5 62 1 300 000

ДОМА
Изобретателей, 33, гараж, баня, 13 сот.  договор
Районная, 46, уч-ок 15 сот., фундамент, рядом газ 850 000
Энгельса, 84 (рядом с московским двориком), 7 сот., 550 000
Свердлова, 146, с/г, скважина, баня, 8 сот.  1 800 000
Свердлова, 136, 105 кв. м., баня, вода, гараж  1 900 000 
пер. Раб. Молодежи, 3, с/г, 7 сот., 4 комн.  1 500 000
Володарского, 81, 
электроотопление, хол. и гор. вода, 2 комн., 2 тепл. 1 200 000
Металлургов, 14, недостр. дом, 6 сот.   договор
П. Коммуны, 20, жил. дом, 
со всеми удобствами, 1 эт. под магазин  договор
III Интернационала, 11, 15 сот.   350 000
П. Коммуны, 145, 12 сот., дом жилой, 1 комн., кухня договор 
Н.С., Пушкина, 93, 6 сот., 3 комнаты, с /г  800 000
уч-ок, Ленина, 38, зем. уч-ок 10 сот.   600 000
Н.С., Фурманова, 18, 9 сот., вод. отопление, окна, гараж 700 000
Н.С., Урицкого, 8, 
новый недостроенный дом из бруса, 50 кв. м, 9 сот.  280 000
В.С., К. Либкнехта, 41    4 500 000

В.С., 2-эт. дом, шл/бл, в черте города   5 000 000
III Интернационала (2-ой поселок), 
недостр. дом, 100 кв. м, 15 сот.   800 000
III Интернационала, 99, 10 сот., рядом газ, 
1 комн., кухня, двор    650 000
Урицкого, 41, 2 комн., кухня, есть газ, 
летн. водопровод, 2 погреба   1 200 000

ПОД МАГАЗИН, ОФИС
Воронова,10, действующий магазин, 62 кв.м.  Договор
К. Либкнехта, 14 (торец), 56 кв. м   1 500 000
Магазин, ул. Чкалова, 51, 51,5 кв. м   2 000 000
Энгельса, 64, с/б, панель, 1/5, 86 кв. м  договор
Воронова, 3, 46 кв.м    1 500 000
Энгельса 64, 173 кв. м., 1/5    под нежилое

ДОМА, 

КОТТЕДЖИ, 

ГАРАЖНЫЕ 

БОКСЫ 

И САДОВЫЕ 

УЧАСТКИ 

ВО ВСЕХ 

РАЙОНАХ 

ГОРОДА

В. Салда, Энгельса, 64, оф. 89 (маг. «Уголок») 
тел. 4-76-02, 89022772766, тел./факс 5-74-38
В. Салда, К. Либкнехта, 1, оф. 84, 
тел. 89193860032, тел./факс 5-34-22
Н. Тагил, Газетная, 72, тел. (3435) 41-47-39

• 2-комн. кв., Воронова, 3 эт., 
на 1-комн. кв. в кирпичн. доме от 
«Китайской стены» до Торгового 
центра, 1 эт. не предлагать. Тел. 
9630358518

• 3-комн. кв., К. Маркса, 69, 
71,7/47,7 кв. м, на 2-комн. кв. Или 
продам. Тел.: 9521335746, 5-22-12

• Дом с газом на 1-комн. кв., или 
продам. Тел. 9530054627

• Комната в общ. № 1, 2 эт., сейф-
дверь, с/п, 17,4 кв. м, 400 т. руб., 
торг. Возможна оплата материнс-
ким капиталом. Тел.: 9043803593, 
9533888978

• Комната в общ., Сабурова, 2, 
18 кв. м, 2 эт., или обмен на 1-комн. 
кв., с допл. Тел. 9089231263

• Комната в общ. № 6, 4 эт., 
19,3 кв. м, проведена вода, душ 
напротив комн., сейф-дверь. Тел.: 
9041700740, 9045411456

• Комната, Восточная, 2, с/б, туа-
лет, 21 кв. м, 2 эт. Тел. 9502079982

• 1-комн. кв., 31 кв. м, 3 эт., р-н 
Дворца культуры. Тел. 9193608118 

• 1-комн. кв., 31 кв. м, 1 эт., Про-
летарская, 1. Требует ремонта. Тел. 
9222267767

• 1-комн. кв., 1 эт., Калинина, 1, 
очень тёплая, окна высоко. Тел. 
9222155290

• 1-комн. кв., Н. Салда, Строите-
лей, 6, 5 эт., комн. 21,9 кв. м, кухня 
8,5 кв. м. Тел.: 3-10-89, 9221537250, 
9221537249

• 1-комн. кв., Воронова, 8/2, 2 эт., 
с/б. Тел. 9089258579

• 1-комн. кв., 1 эт., в центре горо-
да. Тел. 9222200903

• 1-комн. кв., 4 эт., 34,1 кв. м, ст. 
пакеты, заменена сантех., двери, 
торг. Тел. 9506546142

• 2-комн. кв. на Вертолётном, 1 
эт., ост/б, жел. двери, тёплая. Доку-
менты готовы. Тел. 9028789165 

• 2-комн. кв., Н. Салда, Ураль-
ская, 12, тёплая, сост. хор., 3 эт., 48 
кв. м. Тел. 9222283575

• 2-комн. кв. на Северном 
посёлке, 600 т. руб., торг. Тел. 
9502035136

• 2-комн. кв., Н. Стройка, 2 эт., 
50 кв. м, 900 т. руб. Тел.: 9045445564, 
9122563247

• 2-комн. кв., Н. Стройка, 11, 1 эт., 
или обмен на 2-комн. кв. в городе, 
с допл. Тел. 9527313881

• 2-комн. кв. в центре города, 
можно под офис или магазин. 
Собст-венник. Звонить в любое 
время. Тел. 9122452219

• 3-комн. кв., Н. Салда, Ломоно-
сова, 21, кирпич., 57,3 кв. м, 5/2, с/б. 
Тел. 9090267340

• 3-комн. кв., ул. Ленина. Тел. 
9086361534

• 3-комн. кв., 1 эт., р-н шк. № 14. 
Тел. 9086378976

• 3-комн. кв., К. Маркса, 83, коо-
перативная, 1 эт., 72 кв. м, рассмот-
рим варианты. Тел. 9058071771

• 3-комн. кв., К. Маркса, 77/2, 5 
эт., VIP-проект, сделано всё. Рас-
смотрю варианты. Тел. 9045413766

• 3-комн. кв., Н. Салда, Ломо-
носова, 11, 3 эт., 73,5 кв. м. Тел. 
9222229455

• 3-комн. кв., Ленина, оч. тёплая, 
1 эт., 59,6 кв. м, окна восток-запад, 
можно под офис, магазин. Тел. 
9501963007

• 4-комн. кв., Н. Салда, 1 мик-
рорайон, 3 эт., или обмен. Тел.: 
9221442279,9126550927, 9089245877

• Жил. дом, 56 кв. м, имеется 
скважина, веранда, большой двор, 
баня, стекл. теплица, постройки, 
27 сот. земли. Возможен обмен на 
2-комн. кв. Тел. 9527389928

• Дом, Кирова, 64, 13 соток. Тел. 
9506503080

• Коттедж, Н. Салда, Калинина, 
11/2, пласт. окна, газ, вода, баня, 
рядом остановка «Победа». Тел. 
9049839826

• Жил. дом и зем. участок, К. Мар-
кса, 30. Тел. 9502081788

• Жил. дом, Красноармейская, 
50 кв. м, газовое отопление, 7 сот. 
Тел. 9221247664

• Дом на Иве, возле пруда. Тел. 
9530054289

• Дом в Н. Салде у реки, р-н 
Больн. городка, центр. отопл., 
участок 17 сот., или обмен на квар-
тиру в В. Салде, 1 и 5 эт. не предл. 
Тел. 9041630107 

• Кап. гараж, Воронова (за гара-
жом Химъёмкости), 6 х 5,5 м, воро-
та под ГАЗель. Тел. 9043865092

• Кап. гараж в р-не старой хим-
чистки. Тел. 9527357452

• Срочно! Гараж на Молодёж-
ном пос., бокс № 271, 22,2 кв. м, не-
дорого. Тел. 9058071771

• Отличный гараж за ст. «Восточ-
ная», 35 кв. м, есть всё. Документы 
оформляются. Тел. 9536076161

• Гараж 10 х 6, с оборудовани-
ем и инструментом для ремонта и 
покраски авто. Или сдам в аренду. 
Тел. 9049812700

• DAEWOO Matiz, 08 г., си-
ний, 1 хоз., 170 т. руб., торг. Тел. 
9506525370

• DAEWOO Matiz, 10 г., 217 т. руб. 
Тел.: 5-57-74, 9502084297

• MAZDA Familia, 99 г., белый, 
прав. руль, сигнал. с а/з, к-т летн. 
рез., сост. хор., 225 т. руб., торг. Тел. 
9501963522

• SUZUKI Swift, 03 г., серый, в 
России с 10 г., V 1.3 L, 88 л/с, 100 
% без авар., 1 хоз., сост. хор. Тел. 
9222933118

• FORD Mondeo, 02 г., МКПП, 
есть всё, V 1.8 L, летн. рез. на дис-
ках, 110 т. км, 370 т. руб., торг. Тел. 
9068592483

• FORD Focus II, 07 г., чёрный, 
полн. комплектац., 32 т. 500 км. Тел. 
9044858353

• CHERY Amulet, 07 г., чёрный, 39 
т. км, 205 т. руб. Тел. 9536000981

• CHEVROLET Aveo, 11.08 г., «се-
рый металлик». Тел. 9630371933

• ВАЗ-2101, салон «карпет», 
перед. ЭСП, муз., кнопка багажн., 
аэрография, 37 т. руб., торг. Тел. 
9041721076

• ВАЗ-2105, 92 г., красный, сост. 
хор. Тел. 9506438407

• ВАЗ-2106, 95 г., сост. хор., 25 т. 
руб. Тел.: 9089087333, 9630448555

• ВАЗ-2106, 95 г., белый. Тел. 
9089087333

• ВАЗ-2106, 83 г., зелёный, 25 т. руб., 
торг. Тел.: 9089087333, 9630448555

• ВАЗ-2109, 89 г., белый, сост. 
хор., 45 т. руб. Тел. 9501983597

• ВАЗ-2110, 07 г., европанель, ГУР, 
муз., сигнал. с а/з, не бит., не краш., 
225 т. руб., торг. Тел. 9222295776

• ВАЗ-2113, 08 г., «снежная ко-
ролева», муз., сигнал. с а/з, 52 т. 
км, не бит., не краш., 205 т. руб. Тел. 
9326099430

• ВАЗ-2114, 07 г., чёрный. Тел. 
9097069044

• ВАЗ-2114, 04 г., серебристо-мо-
лочный. Тел. 9045479359

• ВАЗ-21061, 97 г., 45 т. руб. Тел. 
9527272515

• ВАЗ-21074, 06 г., «тёмная виш-
ня», 1 хоз., МР-3, 4 динам., усили-
тель, сабвуфер, рез. зима-лето, 
проклеен, 49 т. км, сост. отличн. 
Тел. 9049803085

• ВАЗ-21074, 02 г., «балтика». Тел. 
9521454754

• ВАЗ-21101, 05 г., комплектац. 
«люкс», 1 хоз., рез. зима-лето, 116 т. 
км, 185 т. руб., торг. Тел. 9617639216

• ВАЗ-21102, 02 г., «опал», комп-
лектац. «люкс», 2 к-та рез. на литье. 
Тел. 9617759822

• ВАЗ-21150, 10.04 г., 150 т. руб., 
торг. Тел. 9049807763

• ВАЗ-217030 «Приора», 09 г., 
чёрный, седан, 1 хоз., сервисн. 
книжка, 2 к-та кол., муз., сигнал. с 
о/с и а/з, ГУР, 2 ЭСП, п/б водителя, 
туман., ксенон, 60 т. км, 285 т. руб., 
торг. Тел. 9028795595

• ЛАДА «Приора», 10 г., чёрный, 
1 хоз., 100 % без ДТП, литьё, муз., 
сигнал. с а/з, 310 т. руб., торг. Тел. 
9222295776

• ЛАДА «Приора», 09 г., се-
ребристый, седан, 28 т. км. Тел. 
9045463051

• ВАЗ-11113 «Ока», 01 г., синий, 
европанель, сигнал., 35 т. руб. Тел.: 
9536032239, 9068581910

• Ока, 2000 г., нов. рез. зима-
лето, сост. хор., 50 т. руб. Тел. 
9226084609

• Дрова берёзовые; смешанные. 
Чурками и колотые. Дёшево. До-
ставка, разгрузка бесплатно. Тел.: 
5-22-86, 9527424804

• Дрова чурками, с доставкой. 
Тел. 9086377268

• Дрова колотые берёзо-
вые. Доставка. Тел.: 9126046662, 
9089155729

• Дрова с доставкой. Тел. 
9502035136

• Дрова, опил, песок, навоз. До-
ставка а/м ГАЗель. Недорого. Тел. 
9043887040

• Лесопромышленная компания 
«Салда» реализует высококачес-
твенный пиломатериал: брус, 
доска, вагонка. С доставкой. Тел.: 
9502079187, 9222224464

• Бревенчатый сруб 4 х 4, с ве-
рандой, б/у, в кол. саду № 17. Тел. 
9502006450

• Профлист на забор. Тел.: 
9502026166, 9630529005

• Металлопрокат новый и б/у. 
Тел. 9221368680

• Керамогранит импортный, 
дёшево. Разм. 600 х 600, 400 х 
600, 400 х 400. Тел. 9089149929

• Ёмкости под канализацию от 3 
куб. м до 30 куб. м. Доставка. Тел. 
9043865092

• Большой выбор б/у авторези-
ны, на дисках и без дисков, размер 
с R 13 до R 18. Тел.: 9126300534, 
9090155800

• Шины б/у Hankook Optima K-
406, 195/55 R15, 2 шт., 3 т. руб. Тел. 
5-65-46

• Холодильник «Юрюзань» и 
стир. машина «Урал-10» (полу-
автомат), б/у, сост. отл., недорого. 
Тел. 9617652262

• Синтезатор Casio СТК-800С7, 
новый, 61 клавиша, блок питания. 
Тел.: 9041719468, 9221442068

• Клюква, 1 л/70 руб., с достав-
кой. Минимальный заказ – 5 л. Тел. 
9122025538

• Мёд цветочный, урожай 2011 
г. по ГОСТ 19792-2001, 1 кг/350 
руб., с доставкой. Миним. заказ 
– 2 кг. Мёд в сотах 1 кг/500 руб. Тел. 
9122025538

• Картофель на еду, 200 руб./
ведро. Доставка. Тел. 9506385303

• Картофель мелкий. Тел. 5-29-15
• Свадебная шубка, р-р 44-46. 

Тел. 9506323448, Ольга
• Красивое свадебное платье 

со всеми аксессуарами (шубка, су-
мочка), сост. идеальное, 7 т. руб., 
торг. Тел. 9041719297

• Мебельная стенка, недорого. 
Тел. 9028743596

• Дет. кроватка двухярусная 
3 в 1 (кровать, стол с тумбой, 
шкаф). Системный блок: 2 ядра, 2 
гига, видео карта 1 гигабайт. Тел. 
9041731032

• DVD, пишет диски +R/RW, воз-
можен обмен. Клетка д/большого 
кролика. Тел. 9527364871

• Шотландский вислоухий 
скоттиш-фолд (кот), 1 мес., 
окрас серый, к туалету при-
учен, 5 т. руб. Тел. 9226024600

пРодАжА нЕдВижимости

пРодАжА АВтомобиЛЕй

пРодАжА (РАзноЕ)

пРодАжА жиВотных

Подробную информацию вы можете узнать в Управлении по работе 
с персоналом Корпорации ВСМПО-АВИСМА (ул. Парковая, д. 1, каб. № 4).

Контактные телефоны: 8 34345 60-139, 8 34345 63-589.

Требования к кандидатам:
Образование: среднее (полное) общее; возраст: от 

21 года; опыт работы в охранных структурах приветс-
твуется.

Обязанности:
Осуществление пропуска персонала, авто- и ж/до-

рожного транспорта на (с) территорию Корпорации; 
осуществление контроля за перемещением ТМЦ за 
периметром и территорией Корпорации, путём обхода 
и с наблюдательных вышек.

Условия работы:
Место работы: служба безопасности и охраны, цех № 

15; график работы: 
2/2 (суточное дежурство); оплата труда: по результа-

там собеседования.

Охранники

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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На правах рекламы

автоматические гаражные

ВОРОТА,
ВХОДНЫЕ  ДВЕРИ

монтаж, установка, ремонт

8-908-913-11-02

Уважаемые Клиенты ООО КБ «Уралфинанс»! 
Приглашаем Вас оформить кредит 

в офисе нашего Банка. 

Мы предлагаем:
- сумма кредитования
от 5 000 до 500 000 руб.;
- от 10 % годовых;
- быстрое рассмотрение заявки;
- возраст от 21-65 лет;
- минимальный пакет документов;
- отсутствие комиссий;
- отсутствие услуг страхования.

Мы работаем для Вас: 
с понедельника по пятницу с 9.00 до 18.00 час.

Ждём Вас по адресу: 
г. В. Салда, ул. Воронова,10 (офис МОТИВ) 

Банков сегодня много, 
но отношение к клиентам разное!

Мы уважаем и ценим своих клиентов, 
поэтому предлагаем 

только лучшие условия кредитования!

Подробная информация по телефонам:
8-922-135-05-84, 
8-800-2003-023 

(звонок бесплатный)

Сумма от 5 000 до 150 000 руб. Требуется только ПАСПОРТ!

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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шКола № 1. большая переМена

Родительское  собрание  –  «За»!
Очень важное дело вече-

ром 14 февраля оторвало 
учеников Пушкинской шко-
лы и их родителей от до-
машних забот. Они пришли 
взглянуть на новое здание 
своего учебного заведения. 
Счастливая участь провести 
экскурсию по новой школе 
выпала её директору Влади-
миру Попову. Пока эта экс-
курсия была виртуальной.

Среди гостей расширенно-
го родительского собрания в 
конференц-зале Дома книги 
присутствовали депутаты и 
кандидаты в депутаты Верхне-
салдинской Думы, глава округа 
Константин Ильичёв, генераль-
ный директор Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА Михаил Вое-
водин, городской архитектор 
Валерия Васильева, руководи-
тели инженерно-технического 
центра Корпорации, которые 
напрямую связаны с организа-
цией «Уралпромпроект», вы-
полнившей проектные работы. 

Весь проект здания новой 
школы – это несколько огром-
ных томов чертежей, схем, пла-
нов, которые сейчас проходят 
процедуру государственной 
экспертизы. Но пришедшие 
на собрание могли на слайдах 
увидеть общий вид школы, фа-
садные решения, поэтажные 
планы и границы землеотвода. 
Надо заметить, что масштабы 
нового здания и поразили, и 
восхитили!

Новая школа рассчитана на 
550 учащихся, её окна будут вы-
ходить на все четыре стороны 

света. Здание разноуровневое, 
что придаёт ему особый шарм 
и современный вид. Отделка 
фасада – плитка и остеклённые 
витражи. При входе учеников 
будет встречать памятник Пуш-
кину, классику уже определено 
место в центральном вестибю-
ле. Учли проектанты и поже-
лания педагогов школы и две 
аудитории отвели школьному 
музею. Два спортзала, два ак-
товых зала с примыкающими 
гримёрками, Интернет-кафе, 
мастерские для трудового обу-
чения, отдельные кабинеты у 
каждого из завучей, 18 пред-
метных аудиторий, даже спаль-
ни и игровые комнаты для 
первоклашек. Рядом со школой 
расположится большой стади-
он с искусственным покрыти-
ем. Запроектированное здание 
не только соответствует сани-
тарным нормам и строитель-
ным стандартам, но и отвечает 
всем запросам времени.

Слушая директора, подни-
маясь во время виртуальной 
экскурсии с этажа на этаж (их 
будет три), школьники всё шире 
открывали глаза от удивления. 
И в их глазах читалось одно 
желание – успеть поучиться в 
такой стильной школе. Завер-
шилось собрание обязатель-
ной процедурой голосования 
за проект, предусмотренной на 
подобных презентациях. В от-
вет на вопрос: «Кто за данный 
проект?», взметнулся лес рук. 
«Кто против?». «Против нет!».

При положительном за-
ключении государственной 

экспертизы и при содействии 
правительства области есть 
вероятность включения части 
расходов на строительство в 
областной бюджет нынешнего 
года. Председатель правитель-
ства Свердловской области 
Анатолий Гредин распорядился 
изыскать в ближайшие меся-
цы 50 миллионов на стартовые 
строительные этапы, о чём со-
общил салдинцам во время сво-
его визита в Верхнюю Салду.

Сколько всего потребуется 
средств для возведения Пуш-
кинской, пока даже прибли-
зительно неизвестно. Смет-
ная стоимость определится 
после экспертизы. Но если 
взять за точку отсчёта недав-

но сданный в эксплуатацию 
родильный дом стоимостью 
около 400 миллионов, то шко-
ла может стоить не менее 
500 миллионов. Сделать всё 
возможное, чтобы изыскать 
столь солидную сумму, лобби-
руя этот вопрос в Областном 
Законодательном Собрании, 
– такова была просьба роди-
телей и учеников Пушкинской, 
обращённая к будущим парла-
ментариям. А учителя обрати-
лись к генеральному директору 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА 
Михаилу Воеводину со слова-
ми благодарности за всё, что 
градообразующее предприя-
тие делает для школы № 1.

Ольга ШАПКИНА 

...И  грусть
была  светла

В этот день чувство сожале-
ния наполнило стены читаль-
ного зала Дома книги. чув-
ство сожаления завершения 
земного пути хорошего дру-
га, преданного своей работе 
руководителя и обаятельной 
женщины ларисы Ильинич-
ны КОРСАК. 16 февраля ла-
рисе Ильиничне исполни-
лось бы 75 лет. Этой дате и 
был посвящён вечер памяти, 
прошедший по инициативе 
нынешнего коллектива би-
блиотеки профкома ВСМПО и   
ветеранов Дома книги.

Вечер памяти стал временем   
добрых воспоминаний. У каж-
дого, кто лично знал Ларису 
Ильиничну, нашлись особо тё-
плые  слова об этом удивитель-
ном человеке. Нина Никола-
евна Волкова, коллега Ларисы 
Корсак, назвала её женщиной 
невероятной душевной красо-
ты, у которой на всех и всегда 
хватало доброты и тепла.

Лариса Ильинична Кор-
сак ушла из жизни 27 января 
2012 года. Ещё не затянулась ду-
шевная рана у тех, кто очень тес-
но с ней общался и после того, 
как Лариса Ильинична ушла на 
заслуженный отдых. А потому 
было много эмоций, кто-то не 
смог сдержать слёз.

Но красноречивее всех вы-
ступлений, пожалуй, звучала 
живая музыка в исполнении 
педагогов и учеников школы 
искусств. Звуки фортепиано, 
скрипки, гитары навеяли грусть. 
Грусть светлую, как сама память 
о прекрасном человеке – Лари-
се Ильиничне Корсак.

Яна ГОРлАНОВА

поМниМ

Правнук 
в  подарок

Приятно получать поздрав-
ления, а ещё приятнее радо-
вать своим вниманием и забо-
той родных и близких. Татьяна 
Прокопьевна Ярошенко обра-
тилась в редакцию «Новато-
ра» с просьбой поблагодарить 
всех, кто поздравил её с Днём 
рождения. «Дочь Галина, зять 
Василий, сын Владимир, вну-
ки Тимофей, Михаил, Андрей 
и их семьи, племянницы Оль-
га, Галя, Женя, Ирина, сосед-
ка Нина – все, кто вспомнили 
и поздравили в этот торже-
ственный день». 

А исполнилось Татьяне Про-
копьевне ни много ни мало – 
95 лет. Долгая жизнь, полная 
разных событий, но счастли-
вая, потому что рядом – род-
ные люди. Всех правнуков лю-
бит прабабушка Таня, и на этот 
День рождения самым боль-
шим подарком для себя считает 
рождение правнука, который 
появился на свет 4 января.

Всем своим близким Татьяна 
Ярошенко желает здоровья и 
благополучия. «Новатор» при-
соединяется к поздравлениям 
и желает Татьяне Прокопьевне 
здоровья и новых радостных 
событий.

вы наМ пиСали

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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( к ру гл о с у точ н а я  п охо р о н н а я  с л у жб а )

5 - 4 4 - 6 6 , 
8 - 9 1 2 - 6 1 2 - 0 9 - 0 9

Ре с та в р а ц и я  п о ртр ето в  и  н а д п и се й 
н а  п а м ятн и к а х  и з  п р и р од н о го  к а м н я

ПАМять  СОхрАнИт

Мы проводили в пос-
ледний путь любимого 
и любящего человека 
– Евгения Александ-
ровича ШИЛЯЕВА. На-
пряжённая и счастливая 
жизнь была у честного, 
преданного ВСМПО, 
интеллигентного труже-
ника, заботливого семь-
янина. Зацветут яблоня, 
рябина у него на даче, 
расскажут родным, со-
седям, друзьям, знако-
мым, коллегам о том, как 

он ценил землю, как любил порыбачить, как азартно 
танцевал, как фотографировал, как любил строить и 
многое умел делать. 

Низкий поклон тем, кого он учил работать, буду-
чи умелым руководителем, кто общался с Евгением 
Александровичем и пришёл проститься с ним. Мы 
благодарны всем, кто рядом с нами в эти тревожные 
дни. Спасибо менеджерам похоронной службы Та-
тьяне Лещинской и Екатерине Мерзляковой за бла-
городный труд – оказывать помощь людям в горе. 

Мы будем помнить мужа, отца, деда, зятя, друга и 
продолжим традиции нашей семьи. 

Эмилия Шиляева и все родные

ВСПОМнИМ
24 февраля исполняется 12 лет, как ушёл из жиз-

ни Юрий Алексеевич ЗЕМЛЯНОВ. Прошу всех, кто 
знал и помнит Юрия, помянуть добрым словом. Веч-
ный покой ему. 

Жена

3 марта исполняется 5 лет, как ушёл из жизни 
Владимир Александрович УСТЬЯНЦЕВ. Прошу 
всех, кто знал его, помянуть добрым словом. 

Жена

БЛАГОДАрИМ
Выражаем сердечную благодарность за оказан-

ную материальную и моральную поддержку род-
ным, знакомым, соседям, всем, разделившим с нами 
горе и пришедшим проводить в последний путь 
нашего дорогого, горячо любимого отца, дедушку, 
прадедушку, ветерана Великой Отечественной вой-
ны Алексея Наумовича МАХАНЬКОВА. 

Дочь, внуки, правнуки

• Телята 4 мес., овцы. Возможна 
доставка. Тел. 9049840033

• Стельная тёлка (отёл в марте), 
корова (10 отёлов), тёлочка 9 мес. 
Тел. 9122730146

• Поросята, 2 мес. Тел. 
9022680906

• Отдам в хорошие руки щенка 
дворняжки (девочка, 2 мес.). Тел.: 
9097059108, 9097059109

• Фото- и видеосъёмка. Про-
фессионально. Юбилеи, семейные 
торжества. Свадебные видео-фото-
фильмы. Тел.: 5-35-80, 9126071537

• Фотосъёмка свадеб, юбилеев, 
дет-ских праздников. Изготовле-
ние альбома выпускника школы, 
плакатов, календарей и т. д. Тел. 
9506333672, Игорь

• Решение любых проблем с 
вашим компьютером. Установка 
программного обеспечения. Раз-
блокировка системы, удаление 
вирусов. Восстановление данных. 
Настройка. Тел. 9221720142

• Восстановление и настройка 
вашего компьютера и ноутбука. 
Установка Windows 7, XP, Vista. Уда-
ление вирусов, рекламных бан-
неров. Восстановление данных с 
любых носителей. Недорого. Круг-
лосуточно. Тел. 9505462874, Сергей

• Ремонт компьютеров любой 
сложности. Тел. 9521473834

• Сломался компьютер? Завис-
ла «винда»? Звони в «Ай-Ти-Кон-
фиг» – поможем всегда! Ремонт 
компьютеров, установка про-
грамм, лечение вирусов, опти-
мизация. Локальные и Wi-Fi сети. 
Круглосуточно. Тел. 9221040655

• Курсовые, чертежи по специ-
альности «Металлургические ма-
шины». Тел. 9030821350

• Испеку домашний торт к ваше-
му торжеству. Тел. 9086394489

• Частные междугородние поез-
дки с комфортом в любом направле-
нии на а/м Toyota. Тел. 9221720142

• Мастер на час. Мелкий ремонт: 
сантехника, электрика и т.д. Сбор-
ка мебели. Помощь по хозяйству. 
Быстро, качественно, недорого. 
Тел. 9220244751

• Ремонт холодильников лю-
бой сложности. Быстро, качест-
венно, недорого. Тел. 9090261250, 
Вячеслав

• Оказание юридических ус-
луг любых видов: консультации; 
составление, оформление сделок 
(составление проектов договоров 
купли-продажи, дарения, мены, 
аренды и т.п.); сбор пакетов доку-
ментов; составление исковых тре-
бований, заявлений; представи-
тельство в судах и организациях. 
Тел. 9527391024

• Опытный юрист с больш. ста-
жем и судебн. практикой окажет 
весь спектр юридическ. услуг по 
интересующим вас вопросам. 
Большой опыт взыскания сумм 
со страховых компаний. Тел. 
9221293524

• Помогу подготовить ребёнка к 
школе, занимаюсь с учениками на-
чальных классов. Тел. 2-16-83

• Установка эл. счётчиков, ро-
зеток, выключателей, светильни-
ков и пр. Тел. 9086355346

• Изготовление печек для бань, 
под заказ. Тел. 9086394166

• Вывезем бесплатно отслужив-
шие свой век ванны, радиаторы, 
холодильники, газ. плиты и т.д. Тел. 
9527401240

• Все виды работ по дому, квар-
тире, офису. Сантехника, электри-
ка, сборка мебели, любое половое 
покрытие. Работаю один, быстро, 
качественно, недорого. Индивиду-
альный подход. Тел. 9506342038

• Комплексная компьютерная 
диагностика всего организма. Ин-
дивидуальный подбор препара-
тов. Запись по тел. 9068588935

• Акриловое покрытие ванн, 
срок службы 15 лет, приспособле-
но к t воды, одобрено Минздравом. 
Импортные материалы. Качество 
гарантируем. Тел. 9527345958, с 
10.00 до 20.00

•  Бригада отделочников выпол-
нит ремонт любой сложности в 
квартирах, коттеджах, от космети-
ческого до «евро». Лепной декор 
в интерьере, дизайн-проект, де-
монтаж, перепланировка и т. д. От 
замера до сдачи объекта. Доставка 
стройматериалов, вывоз мусора. 
Пенсионерам и ветеранам – скид-
ки. Тел.: 9058003140, 9090228578

• Бригада строителей выполнит 
работы (от чёрной до «евро»), дома 
«под ключ». Выполним работу быс-
тро, качественно и организованно. 
Возможна сантехника и электрика. 
Стаж 15 лет. Пенсионерам скидка 
до 20 %. Тел. 9533835389, Саша

• Всё по сантехнике! Ванные 
комнаты «под ключ»! Замена 
стояков, батарей. Разводка 
воды в квартире и др. виды 
ремонтно-строит. работ. Качес-
твенно, по разумным ценам. 
Договор. Гарантия. Тел.: 4-77-
66, 9021561966

• Натяжные потолки «Экомат», 
пр-во Франция, Россия. Быстро, 
качественно, по разумным ценам. 
Договор, гарантия. И другие виды 
квалифицированного ремонта. 
Тел.: 4-77-66, 9021561966

• Все виды сантехнических работ. 
Договор, гарантия, пенсионерам 
скидки. Тел.: 9045414377, 47-488, 
9022567175

• Все виды строительных работ. 
Договор, гарантия, пенсионерам 
скидки. Тел.: 9045414377, 47-488, 
9022567175

• Качественно и в срок ремонт 
любых помещений, квартир, до-
мов, магазинов. Рассрочка, скидки, 
гарантия. Тел. 9090277112

• Ремонт квартир, дизайн, сме-
ты. Работаю один. Гарантия. Тел. 
9022563120

• Сантехника, сварка, кафель, ван-
ные «под ключ». Тел. 9022563120

• Мастер на час. Сборка мебели, 
сантехника, электричество, ре-
монт квартир. Тел. 9090277112

• Бригада выполнит все виды 
строительных работ любой слож-
ности: крыша, кровля, фундамент, 
кладка. Отделочные работы: ка-
фель. Сантехнические работы: ус-
тановка душ. кабинок, унитазов. 
Ванные комнаты. Благоустройство. 
Доступные цены. Опыт работы 25 
лет. Тел. 9530021947

• Бригада строителей выполнит: 
строительство коттеджей, домов, 
внутреннюю отделку квартир 
«под ключ», сварочные работы. 
Качественно, цены доступные. Тел. 
9615738702, Эдуард

• Бригада разнорабочих. Демон-
таж полов, стен, потолков. Пере-
планировка и т.д. Вывоз строитель-

ного мусора. Свой груз. транспорт. 
Тел. 9193960019

• Комплексная бригада профес-
сионалов. Все виды ремонтных и 
отделочных работ. Квартиры, кот-
теджи, магазины, рестораны, офи-
сы. От замеров до сдачи объекта. 
Высокое качество, гарантия. Тел. 
9521300217, сайт romdecor.ru

• Ремонт квартир. Обои, побелка, 
покраска, шпатлёвка, штукатурка, 
выравнивание стен, потолков, ка-
фельн. плитка, фасадные работы, 
кровельные работы. Качество, га-
рантия. Тел. 9617632575

• Тёплый, надёжный и уютный 
дом за 1 мес. Строим энергоэф-
фективные дома по SIP-техно-
логии, а также купольные ГЕО-
дома. Выполним любые ре-
монтно-строительные работы. 
Предлагаем новые и недорогие 
технологии. Дизайн-проекты. 
Гарантия. Тел. 9220269894

• Строительные и отделочные 
работы любой сложности (офисы, 
квартиры, коттеджи). Быстро, ка-
чественно, недорого. Скидка 10%. 
Тел. 9676344099

• Выполню ремонт квартир по 
вашему желанию. Недорого. Тел. 
9292198691

• Аккумуляторы б/у, свинец, 
дорого. Тел. 9506514567

• Аккумуляторы б/у, дорого, са-
мовывоз. Тел. 9630336650

• Аккумуляторы б/у. Самовы-
воз. Тел. 9527401240

• Баллоны из-под технических 
газов и вентиля к ним. Самовывоз. 
Тел. 9527401240

• Куплю бут, глину с доставкой 
на Малый Мыс. Тел. 9226005610

• Покупка автомобилей после 
ДТП иностранного и отечествен-
ного пр-ва, а также выкуп целых 
авто желательно не старше 2000 г. 
Тел. 9221479978

• Дом или земельный участок в 
В. Салде. Тел. 8(3435)469333

• Куплю или возьму в арен-
ду помещение под офис. Тел. 
8(3435)469333

• Мотоколяску (инвалидку) в 
любом состоянии. Рассмотрю лю-
бые варианты. Тел.: 9089087333, 
9630523999

• Перевозка кв-р, офисов и 
т.д., по городу, области. Непью-
щие грузчики. Качество. Тел.: 
9221625514, 9126127692

• ГАЗель-тент, + грузчики за доп. 
плату. Тел. 9024412865, 47-666

• ГАЗель-тент + грузчики. Круг-
лосуточно. Тел.: 9221625514, р. 
4-777-4

• ГАЗель-Фермер, 6 мест + 
кузов 4,5м, трезвые грузчики. 
Перевозим офисы, кв-ры. Тел.: 
4-777-4, 9028734226

• ГАЗель-тент. Всегда по жела-
нию грузчики. Тел.: 9058084885, 
2-35-94

• ГАЗель-тент + грузчики за доп. 
плату. Тел.: 9126525359

• Быстро! ГАЗель-тент + груз-
чики. Перевозим всё качест-
венно, без поломок в дороге. 
Тел.: 9024412426, 4-77-74

• ГАЗель-тент, 4 м, возможны 
грузчики. Тел. 9530515995

• ГАЗель-борт, Тата-платфор-
ма, грузоперевозки до 3 т. Тел.: 
9022674341, 9226122727

• ГАЗель-тент 1,5 т. Тел. 
9533861450

• ГАЗель-фермер, грузчики. Тел.: 
9043897572

• ГАЗель-тент удлинённая 
(борт 4,5 м), ГАЗель-фермер, 
ЗИЛ-тент (6 тн, борт 5 м). Город, 
область, Россия. Грузчики. Тел.: 
2-34-86, 9045484101

• ГАЗель-фермер, 3 м, тент, 6 
мест. Город, область, РФ. Име-
ются грузчики. Тел.: 9068582078, 
9041691851, 5-60-96

• ГАЗель-тент, недорого. Тел. 
9527401240

• ГАЗель-тент, по городу и облас-
ти. Тел. 9043887040

• ИЖ «ОДА»-каблук. Тел. 
9533823371

• Комната в общ. № 1. Тел. 
9024471762

• 4-комн. кв., 2 эт., р-н маг. № 9. 
Тел. 9043843527

• 4-комн. кв., 1 эт., закрытая лод-
жия. Тел. 9049892990 

• Дом в центре города, 7 сот., 
земля хорошая, 2 теплицы, баня, 
лет. кухня, веранда. Возможна 
продажа или обмен на 1-комн. 
или 2-комн. кв. Тел.: 2-28-87, 
9826615996

• Квартиру на длит. срок. Тел. 
9126602834

• Молодая семья снимет 2-комн. 
кв. в р-не шк. № 6 – кафе «Пере-
крёсток». Тел. 9533861758

• 1-комн. кв. Тел. 9501921394

• ООО «Стройтехмонтаж» на 
постоянную работу требуются: 
электрогазосварщик; слесарь-
ремонтник промышленного 
оборудования; монтажник 
технологического оборудова-
ния и металлоконструкций. 
З/п от 18 т. руб. Тел.: 9222200972, 
9222218010

• Специалисты по охранно-по-
жарной сигнализации на посто-
янную работу в В. Салде, возможно 
переобучение, з/п своевременно. 
Тел. 8 (3435) 46-93-33

• ООО «ВСМПО-Новые техноло-
гии» приглашает на работу швей. 
Тел.: 2-34-97, 2-05-79

• Грузчик  без в/п. З/п 
10 т. руб. + соц. пакет. Тел. 
9043833426

• Организация на постоянную 
работу примет водителей катего-
рии «В», «С», «Д». Полный соц. па-
кет, средняя з/п 13-16 т. руб. Тел.: 
2-08-70, 9676383307

• Продавец в мебельный мага-
зин. Тел. 9089258557

• В салон-парикмахерскую 
требуются: мастер-универ-
сал, мастер-маникюрист. 
Тел.: 9041678157, 9530443336, 
9193809018

• На постоянную работу тре-
буется водитель категории «С» 
и машинист экскаватора. Тел.: 
9533879000, 9222949200

• Ценная информация на видео, 
брошюры, беседы с врачом, семи-
нары, тестирование, опыт практи-
ческого применения продукции 
NSP. Смогут помочь Вам сохра-
нить здоровье. Тел.: 9533880629, 
9041777975

РЕмонт. стРоиЕЛьстВопРодАжА жиВотных

купЛю

гРузопЕРЕВозки

АРЕндА. пРЕдЛожЕниЯ

АРЕндА. поиск

тРЕбуютсЯ

ВнимАниЕ
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Проблема чужой не быва-
ет, и горе становится легче, 
если рядом те, кто поможет, 
подскажет, поддержит – 
именно с таким убеждением 
живёт и трудится Наталья 
Зайцева. Наталья Алексан-
дровна всегда готова выслу-
шать и помочь, если это в её 
силах, любому жителю.

Она родилась и выросла 
в Верхней Салде. С 2001 года 
трудится заместителем пред-
седателя профсоюзного коми-
тета ВСМПО. Зайцева – один из 
самых опытных салдинских де-
путатов: три созыва она рабо-
тает в городской Думе. Поэтому 
первым делом мы обратились 
именно к депутатскому опыту 
Натальи Александровны.

– Сколько Вам было лет, 
когда в первый раз баллоти-
ровались в депутаты Думы?

– Это был 2000 год, мне было 
в то время 47 лет. Я работа-
ла в вычислительном центре 
ВСМПО. В коллективе обсуж-
дался вопрос, кого бы хотели 
видеть в депутатах городской 
Думы. Все посовещались и вы-
двинули мою кандидатуру.

– Не страшно было?
– Нет. В то время я уже ни-

чего не боялась. В довольно 
молодом возрасте я стала руко-
водителем. Анна Константинов-
на Руднева, человек на ВСМПО 

выборы-2012

наталья  зайЦева, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 5

Проблемы  
бывают  разными.  
Но  не  чужими

известный, была одним из пер-
вых моих руководителей. Она 
вызвала и сказала: «Наташа, я 
тебе доверяю бюро подготовки 
данных». А в бюро на тот момент 
работали 47 женщин в возрасте 
от 19 и до 70 лет. Что такое жен-
ский коллектив, тем более такой 
большой? А мне всего 24 года. 
Вот они-то меня и воспитали. Да 

ещё Анна Константиновна ока-
залась прекрасным учителем.

Поэтому в Думу я пошла без 
боязни. Да и когда это в пер-
вый раз, ты же не знаешь всей 
конкретики, поэтому особо не 
переживаешь.

– У Вашего округа, в кото-
ром Вы баллотируетесь в ны-
нешнем году, есть какие-то 
особенные проблемы?

– Проблемы у нас во всём 
городе одинаковы. Но если 
говорить о нашем районе кон-
кретно, то самая «горячая» и 
больная тема – это состояние 
внутриквартальных дорог. А 
особенно территория у детско-
го клуба «Дружба». Всегда с со-
дроганием смотрю на картину, 
когда маленький ребёнок идёт 
в кружок и не может перейти 
дорогу, не может спокойно по-
дойти к «Дружбе» из-за боль-
шого потока автомобилей.

 
– что огорчает Вас как де-

путата Думы и просто жителя 
города?

– То, что наши люди отстрани-
лись друг от друга. Каждый сам 
за себя. Разучились слышать и 
слушать друг друга. А ведь мно-
гие вопросы можно решить, 
если просто договориться. Вот, 
предположим, территория у 
многоквартирного дома. Вроде 
бы все собственники, а хозяина 
нет. У одного машина, у друго-
го дети, а третий цветы любит. 
Соберитесь, соседи, обсудите 
и решите: здесь отведём место 
под стоянку, там, под деревья-
ми, выделим участок для дет-
ской площадки, а у подъездов 
разведём клумбы. Начинать 
надо всегда с себя. Пока мы не 
научимся совместно решать 
проблемы, пока не научимся 
по-хозяйски относиться хотя бы 
к своему двору, толку не будет.

Возьмите, к примеру, урны, 
ведь хорошая была затея и по-
лезная. Так ведь нет! И мусор 
бросаем мимо, и даже нашлись 
те, кто ломал и из земли выры-
вал. Зачем? Не нравится жить в 
чистом городе?

А ситуация с павильоном 
«Улов»? Не успели его снести, 
как буквально за несколько 
дней на его месте устроили 
свалку мусора.

Ещё очень обидно, когда ви-
дишь, как мамочка идёт с ре-
бёнком, он бросает мусор на 
землю, а она молчит.

Очень огорчает мнение го-
рожан, которые считают, что 
«думцы» виноваты, что вопрос 
не решается или решается мед-
ленно. Обидно, конечно, слы-
шать: «Чего вы там в Думе воду 
в ступе толчёте?!». Обидно, но 
стараюсь всем, кто в глаза пре-
тензии предъявляет, растолко-
вать, что мы не можем своим 
решением детские пособия 
поднять и начальника отдела 
или управления уволить. То, 
что мы можем сделать в рамках 
своих полномочий, поверьте, 
делаем. И обижаться нам не-
когда, надо двигаться дальше.

– что скажете тем, кто при-
дёт в Думу в первый раз?

– Хотела бы предупредить, 
что работать придётся много. 
Необходимо настроиться на то, 
что не всегда удаётся решить 
какой-то вопрос. И ещё. Пусть 
приготовятся услышать от из-
бирателей много критики, и 
чаще всего не конструктивной, 
а на уровне демагогии. Но к 
этому стоит отнестись как к не-
избежному приложению к пу-
бличности и известности.

– Наталья Александровна, 
кандидат, баллотируясь в 
Думу, как правило, подверга-
ется искушению пообещать 
горы свернуть. Вы очень 
сдержанны в предвыборной 
программе. И всё-таки, что 
Вам глобально хочется изме-
нить в нашем городе?

– Потребительское отноше-
ние людей ко всему. Перестань-

те жить под девизом: «Должны! 
Дайте!». Особенно этим стра-
дает молодёжь. Их чрезмерно 
опекают родители, и прини-
мать собственные решения 
они просто не умеют, с младен-
чества привыкая к тому, что 
их проблемы – самые важные 
и должны решаться в первую 
очередь. Не раз наблюдала на 
детских утренниках или школь-
ных линейках, когда родители 
выставляют своего ребёнка 
вперёд, при этом отталкивая 
других детей. Малыши смотрят 
на это с самого детства и дума-
ют, что так и должно быть. И по 
своей работе в профкоме, и во 
время депутатских встреч стал-
киваюсь с тем, что молодым 
хочется всего и сразу. Конеч-
но, хочется, но так не бывает. 
Другое дело, что Дума должна 
обеспечить такие условия, что-
бы молодые чувствовали под-
держку, чтобы они знали: если 
судьба загнала в угол, депутаты 
протянут руку помощи. Нет, не 
денежную, такой возможности 
в Думе нет, дадут шанс найти 
работу, попытаются хотя бы на 
первое время обеспечить кры-
шей над головой, дадут эффек-
тивную консультацию.

– что самое важное, на Ваш 
взгляд, для успешного разви-
тия нашего города?

– На мой взгляд, завод и го-
род должны быть едины. Понят-

но, что у каждого свои задачи. 
Но вы вдумайтесь: на ВСМПО 
работают 14400 человек (и это 
без учёта коллективов дочер-
них предприятий). У нас восемь 
с половиной тысяч неработаю-
щих пенсионеров ВСМПО. Если 
учесть всех работников пред-
приятия вместе с дочерними 
организациями, пенсионеров 
и детей заводчан, то получится 

примерно 25 тысяч человек, 
а население Салды – около 
50 тысяч. Сразу видно, что прак-
тически половина салдинцев 
имеет отношение к ВСМПО. Раз-
ве может предприятие отвер-
нуться от своих людей?

Вот такой пример. Обра-
зование подчиняется област-
ным структурам. Но учатся-то 
в школах наши дети. Год назад 
мне позвонили из посёлка Ба-
сьяновский: в детском саду у 
ребятишек нет игрушек. Что 
делать? В смете Управления 
образования такие расходы не 
предусмотрены. Обратились за 
помощью к заводчанам. Через 
неделю целая машина с игруш-
ками ушла в посёлок.

Или в прошлом году перед 
первым сентября центр реаби-
литации «Алые паруса» обратил-
ся за помощью собрать ребят в 
школу. Опять помогло предпри-
ятие. И одеждой, и школьными 
принадлежностями.

Конечно, у областных чинов-
ников могло сложиться мне-
ние, что нам не о чем беспоко-
иться, ведь у нас есть ВСМПО. 
Но предприятие – это само-
стоятельная структура. Оно, 
по большом счёту, не обязано 
брать на себя решение город-
ских проблем. Только вот без 
его помощи всем жителям бу-
дет очень трудно.

Эльвира ПРИКАЗчИКОВА

Печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 5 Зайцевой Натальи Александровны. 
Оплачено из средств специального избирательного фонда кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 5 Зайцевой Натальи Александровны.

Округ  № 5
Улицы Энгельса, 62, 64, 64-1, 64-2, 66-1, 66-2, 81-1, 81-2, 

81-3, 81-4, 81-5, 83-1, 83-2, 83-3, 83-4, 85-1, 85-2; Береговая, 
1-12; Воронова, 1, 3, 5; переулок Советский, Пролетарская, 
66-113; Советская, 58-80 (чётные), 121-145 (нечётные); Эн-
гельса, 58-1, 60-1, 60-2, 60-3, 62-1, 62-2, частные дома 72, 74, 
76, 78, 82, 84; Карла Маркса, 49, 49-а, 51, 65-1, 65-2, 69, 69-1.

Начинать надо всегда с себя. пока мы не 
научимся совместно решать проблемы, 
пока не научимся по-хозяйски относиться 
хотя бы к своему двору, толку не будет

дума должна обеспечить такие условия, 
чтобы молодые чувствовали поддержку, 
чтобы они знали: если судьба загнала в 
угол, депутаты протянут руку помощи
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Алексей Нестеров не будет 
обещать своим избирате-
лям, как Остап Бендер, «Нью-
Васюки» в Верхней Салде: он 
против создания иллюзий и 
пустых слов. Алексей – реа-
лист и твёрдо стоит на зем-
ле. Его отличает основатель-
ный подход ко всему, чем он 
занимается. Например, при 
окончании УГТУ-УПИ учив-
шемуся по специальности 
«Инженер-химик», Нестеро-
ву совсем чуть-чуть баллов 
не хватало до красного ди-
плома, но чувство собствен-
ного достоинства не позво-
лило ему ходатайствовать о 
переэкзаменовках. Принци-
пиальный.

После окончания института 
ему предложили продолжить 
работу на кафедре. Алексею, 
с его пытливым умом и стрем-

выборы-2012

алексей  нестеров, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 9 

Окраины  не  должны 
быть  бедными 
родственниками!

лением дойти во всём до са-
мой сути вещей, предложение 
казалось заманчивым, однако 
на тот момент он уже обзавёл-
ся семьёй. Должность аспи-
ранта не предполагала боль-
ших заработков, и Алексей 
отказался от карьеры учёно-
го. Считает, на тот момент рас-
клад приоритетов был сделан 
им верно. Занятия любимым 
делом – наукой – Алексей про-
должил в научно-техническом 
центре ВСМПО, где трудил-
ся инженером-технологом. 
Сегодня Алексей Нестеров 
– заместитель начальника от-
дела эффективности произ-
водства.

– Алексей, система лИН 
– система бережливого про-
изводства – требование 
основных заказчиков Кор-

порации: компаний Boeing, 
Airbus, General Electric и дру-
гих. Аудиторы зарубежных 
партнёров регулярно инте-
ресуются, снижает ли пред-
приятие производственные 
издержки, требуют, чтобы 
система работала. Город-
ской бюджет также требует 
бережного и рационального 
расходования средств. Ты 
готов, при условии избрания 
депутатом, держать ответ пе-
ред горожанами? Ведь сал-
динцы будут самыми строги-
ми «аудиторами».

– Приоритеты городского 
бюджета нужно оценивать 
взвешенно. Буду подходить 
реально и ни в коем случае не 
забуду жителей моего округа. 
В деревнях живут люди с таки-
ми же правами, как и в городе. 
Но никак не удаётся добиться 
того, чтобы они смогли эти 
права реализовать. Я считаю, 
что по многим статьям город-
ской бюджет должен форми-
роваться и строго исполняться 
по территориально-душевому 
принципу. Окраины не долж-
ны быть «бедными родствен-
никами», не должны жить при 
отсутствии врачей и частных 
медицинских практик, без 
нормальных дорог, освеще-
ния, канализации и других 
элементов социальной инфра-
структуры.

В посёлке Песчаный, знаю, 
проблемы с водой: она по-
даётся по часам. Причины 
кроются не только в нехватке 
финансирования, они глубже 
– многие бытовые вопросы, 
например, того же посёлка 
Басьяновский, решались ло-
кально. А требуется систем-
ный подход, комплексная 
программа устранения всех 
недостатков. Работа в моём 
округе по выполнению нака-
зов и пожеланий жителей ве-
дётся постоянно, но её темпы 
и объёмы меня не устраивают. 
Я возмущён таким подходом к 
выполнению решений Думы. 
Нужно отследить, чтобы за-
вершилось строительство 
дороги до Басьяновского. В 
планах прошлого года было 
довести до посёлка Песчаный, 
но по каким-то причинам это-

Округ  № 9
Улицы Спортивная, 8, 8-1, 8-2; Устинова, 13-1, 15, 15-1, 17-1,  

19, 19-1, 21-1, 23, 25; посёлки Басьяновский, Выя, Первый, 
Второй, Перегрузочная, ежевичный, Бобровка, Песчаный, 
тагильский; станция Крутая; деревни нелоба, Малыгино.

Печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 9 Нестерова Алексея Сергеевича. 
Оплачено из средств специального избирательного фонда кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 9 Нестерова Алексея Сергеевича. 

го сделано не было. Поэтому 
на посту депутата я намерен 
контролировать, как исполня-
ются решения Думы.

– что ещё входит в тезисы 
кандидата в депутаты Алек-
сея Нестерова?

– Нужно продолжать выхо-
дить с инициативами на уро-
вень Федерации, чтобы доходы 
от налогов оставались на терри-
тории. Налоговые отчисления 
Корпорации довольно велики, 
а «сверху» средств спускает-
ся недостаточно для развития 

городского округа. Взять ту же 
программу «1000 дворов». Хо-
рошая областная программа. 
В прошлом году мы увидели, 
как в микрорайонах Верхней 
Салды появились симпатичные 
детские уголки. А почему бы не 
реализовать эту программу и 
в посёлке Басьяновский? Там 
тоже есть дети.

– Коллеги характеризуют 
тебя как человека с активной 
жизненной позицией...

– Что есть – то есть. Всегда 
хотел быть впереди. В инсти-
туте руководил турклубом, во-
дил студентов в походы. Стоял 
у истоков заводской молодёж-
ной организации ВСМПО. В 
армии, кстати, был замести-
телем командира первого 
взвода в ракетных войсках 
стратегического назначения в 
Челябинской области. Служил 
по-честному, за первый месяц 
скинул 15 килограммов. Было 
тяжело, но так меня воспитал 
отец, строго сказав, что на-
стоящий мужчина должен от-
служить в армии.

На посту депутата я намерен кон-
тролировать, как исполняются ре-
шения думы

Я хочу быть честным перед самим 
собой и своими избирателями

– что ещё должен сделать 
настоящий мужчина?

– Создать семью и воспи-
тать детей. У меня их двое: 
дочь учится в первом классе 
и увлекается музыкой. Сыну-
восьмикласснику стараюсь 
привить своё увлечение вело-
сипедным туризмом. Велоту-
ризмом я «заболел» в 13 лет. 
Исколесил, наверное, весь 
бывший Советский Союз. Бы-
вал на соревнованиях во мно-
гих городах. Мне до сих пор 
сложно усидеть дома в выход-
ные. Поэтому мы с супругой 
легко можем собраться за три 
часа и с детьми отправиться на 
рыбалку, в поход или на фести-
валь авторской песни.

– Алексей, ты строгий 
папа?

– Я однажды спросил у сына: 
«Миша, я строгий?». Он сказал, 
что бывают и строже.

– Мнение кого из обще-
ственных деятелей тебе 
близко?

– Как ни странно, Александра 
Розенбаума. Он ведь, помимо 
творческой карьеры, был депу-

татом Государственной Думы и 
не считал своё «хождение в по-
литику» напрасным. Розенбау-
му принадлежат строки:

Не думай, что ты умный,
Не спорь за голоса,
В Госдуме надо думать,
А языком чесать
Может каждый, только мне
«Нет, нет, нет, нет!»
Я также не привык пусто-

словить. Хочу быть честным 
перед самим собой и своими 
избирателями. Хочу, чтобы в 
Верхней Салде, на её окраинах 
и в деревнях люди чувствовали 
себя счастливыми. Повторюсь, 
окраины не должны быть бед-
ными родственниками.

Ольга ШАПКИНА

Алексей сергеевич Нестеров родился 
15 марта 1974 года в Нижнем тагиле. по 
окончании школы поступил в уГту-упи 
на химико-технологический факультет.  
Был призван в армию в 1996 году. На всМпо 
работает с января 1998 года. Начинал ин-
женером в научно-техническом центре, 
затем был переведён в отдел по повыше-
нию эффективности производства. се-
годня – заместитель начальника отдела 
№ 58. проживает в Нижней салде. Женат. 
воспитывает сына и дочь. Гордится зва-
нием «лучший папа». победу в одноимён-
ной номинации Алексею присвоили в про-
шлом году на городском празднике в честь 
дня семьи

Городской портал Верхней и Нижней Салды



2724 февраля 2012 годаНоватор № 8

Александр Мельников, на-
чальник цеха № 6 ВСМПО, 
электроснабжением занима-
ется 25 лет и знает, что для 
счастья свет нужен не толь-
ко на улице (даже в самое 
тёмное время суток), но и в 
душе. Нет сомнений, такой 
человек необходим Думе как 
специалист-электрик, ибо 
фонари зажигать, так же, как 
и звёзды, кому-то всё-таки 
нужно.

А ещё Александр Мельников 
несёт общественную нагруз-
ку, он – председатель Совета 
начальников цехов ВСМПО. А 
ещё он – примерный семья-
нин, воспитывающий двоих 
сыновей. А ещё – человек с 
жизненным принципом «Ска-
зал – сделал»! 

– Сам Бог велел начать наш 
с Вами разговор с проблемы 
освещения салдинских улиц. 
Многие жалуются – темно! И 
даже там, где горит фонарь, 
его обязательно выключат с 
часу ночи до пяти утра. Эко-
номят?

– Раньше этим и аргументи-
ровали. Много ездил по Рос-
сии. Действительно, только в 
Верхней Салде на ночь фона-
ри выключают. А если на рабо-
ту кого-то вызвали? Не у всех 
ведь есть машины. Страшно в 
руки преступников попасть, 
да и элементарно споткнуться 
на неровной дороге – очень 
неприятно и опасно для здо-
ровья. Хотя за последнее вре-
мя Горэлектросети сделали 
многое: основные улицы осве-
тили, частный сектор тоже. 
Остались кварталы, внутри 
которых что-то можно раз-
глядеть, если окна домов све-
тятся. А позже, когда все лягут 
спать, не видно ни зги. Здесь 
проблема в том, что межквар-
тальные дороги в плане горо-
да не значатся. Их нет как та-
ковых. Соответственно, нельзя 
ремонтировать и освещать то, 
чего нет. Это проблема, и с ней 
надо разбираться.

– Вы – коренной салди-
нец?

– Да. Родился в Верхней Сал-
де. Я младше брата на 10 лет. 
Закончил школу № 1, поступил 
в техникум по специальности 
«Электроснабжение промпред-
приятий», отслужил два года в 
армии и вот уже 25 лет как в 
цехе № 6 работаю, с перерывом 
1,5 года – работал на должно-

александр  меЛьников, 

кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 2

Печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 2 Мельникова Александра Константиновича. 
Оплачено из средств специального избирательного фонда кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 2 Мельникова Александра Константиновича.

Светло 
должно  быть
и  в  душе,  и  на  улице

сти начальника отдела кадров 
ВСМПО.

– Сложно быть руководи-
телем? 

– Сложно, когда не знаешь 
предмета. А если прошёл по 
служебной лестнице от рабо-
чего до начальника, к тому же 
профессия электрика сама по 
себе подразумевает повышен-
ную ответственность, и осваи-
вать её рекомендуют людям 
физически выносливым, акку-
ратным, внимательным, обла-
дающим хорошей реакцией и 
интуицией, то сложности вос-
принимаешь как объективные 
обстоятельства.

– Вас в цехе характеризо-
вали как человека, который 
никогда не рубит с плеча, не 
делает поспешных выводов. 
Вас родители этому научили?

– Родители воспитывали 
быть порядочным. Строжили, 
конечно, и ремешком, бывало, 
от отца прилетало. Мама всегда 
защищала. Больше доставалось 
старшему – Николаю. Меня 
всегда к нему пристраивали, 
и я везде за братом хвостиком 
бегал. Он в техникум – я с ним. 
Так научился общаться со стар-
шими. Мне было интересно.

– Расскажите, Вы теперь 
сами – отец, к каким методам 
воздействия прибегаете?

– У меня, как и у родителей, 
два сына. Но ремешком вос-
пользоваться – такая форма на-

казания уже не проходит. А вот 
к ноткам в голосе дети прислу-
шиваются. Их и детками-то уже 
не назовёшь. Старший Иван жи-
вёт отдельно, работает и учится 
в институте на механика. Млад-
ший Костя (в честь отца назва-
ли) – ещё школьник. Везде с 
собой его беру: в бассейн, на 
волейбол, на концерты. 26-го 
едем Александра Новикова в 
Екатеринбург слушать. Но и в 
Салде мест предостаточно для 
проведения досуга, лишь бы 
желание было.

– Как считаете, что нужно 
салдинцу для полного сча-
стья?

– Счастье – это много чего в 
совокупности. Например, мож-

но дома быть счастливым, а на 
работе нет, или наоборот, рабо-
тать с упоеньем, а домой ноги 
не несут. 

Счастье – объёмное понятие. 
Есть такая пословица «счастье 
в наших руках». Я бы добавил 
«и в наших мыслях». Например, 
мы сами можем выбрать людей, 
с которыми будем общаться, 
можем выбрать своё увлече-
ние и многое другое. Я заметил, 
счастливые люди словно све-
тятся изнутри. Это касается не 
только молодых, но и пожилых. 
Один пожилой человек всегда 
в заботах, ему интересно жить, 
он старается получить макси-
мум от жизни, выпить её до 
дна, тогда как другой пенсио-
нер – вечно ворчит. Люди сами 
выбирают, быть или не быть им 
счастливыми. 

Безусловно, в жизни есть мно-
го сложных ситуаций. Но у нас 
есть выбор. Мы можем раз и на-
всегда потерять веру в жизнь и 
счастье, а можем проанализиро-
вать это событие и предпринять 
все усилия, чтобы вновь обре-
сти вкус жизни. Я верю, что сво-
ей жизненной энергией и своей 
мыслью человек может начать 
управлять любой ситуацией. Так 
что любой человек имеет воз-
можность быть счастливым.

– А Вы счастливы?
– Я удовлетворён тем, что се-

годня имею.

– У Вас есть мечта?
– Ближайшая – чтобы у детей 

в жизни всё сложилось, чтобы 
получили достойное образова-
ние и нашли достойное приме-
нение своим возможностям.

Детской мечты у меня не было. 
Я всё время шёл по стопам брата. 
Брал с него пример и ориенти-
ровался на его планы и мечты.

– Сегодня Ваш брат, Нико-
лай Константинович Мель-
ников – исполнительный 
директор ВСМПО, правая 
рука генерального директо-
ра Корпорации. Между вами 
осталась та привязанность, 
которая была в детстве?

– Да, конечно, мы с ним род-
ные души. Вместе маму навеща-
ем, вместе проводим семейные 
праздники. Кстати, на дни рож-

дения приходим без пригла-
шения: так заведено в нашей 
семье, и друзей приучили. Дом 
для хороших людей должен 
быть открыт всегда.

– Александр Константино-
вич, каждый, кто въезжает в 
Верхнюю Салду, мимо част-
ного сектора не проедет. А 
картина там не всегда радует 
глаз. что нужно изменить в 
нашем городе, чтобы соб-
ственники домов стремились 
к чистоте на собственных 
подворьях?

– Раньше действовали ул-
комы, на каждой улице был 
старший. Проходили конкурсы 
на лучшие палисадники. Все 
вместе выходили на уборку. Бо-
ролись за звание «Дом образ-
цового содержания». Такие та-
блички до сих пор на некоторых 
фасадах сохранились. Частный 
сектор был всегда в порядке по 
чистоте. Сегодня такого нет, не 
мешало бы возродить уличные 
комитеты. Радует, что в частном 
секторе машина по улицам еже-
недельно мусор собирает.

– Вы – председатель Со-
вета начальников цехов. что 
входит в круг Ваших обязан-
ностей на этом поприще и 
можете ли Вы каким-то об-
разом влиять на повышение 
заработной платы?

– Мы выходим к генераль-
ному директору с предложе-
ниями. Рассматриваем инди-
видуально каждый цех. Сразу 
сделать широкой реку (в смыс-
ле, всем повысить зарплату) не 
получится: везде пороги, ко-
торые надо обходить. Но уже 
есть значительные подвиж-
ки в зарплатном вопросе. По 

оплате станочников цеха № 54 
вышло положение, по участку 
мехобработки цеха № 2, где за-
нимаются анализом образцов. 

Молодым работникам, 
вновь прибывшим на пред-
приятие, будет начисляться 
дотация в две тысячи ежеме-
сячно в течение года. Рассмо-
трели спорные случаи, свя-
занные с 13-й зарплатой: из 
100 человек, 70 отстояли. Как 
видите, начальники цехов не 
только ругать и наказывать, но 
и помогать могут.

– Ещё вчера Вы были в ко-
мандировке в Финляндии, 
а сегодня, сразу по приезду, 
пришли на интервью. чем 
удивила Вас незнакомая 
страна?

– Снегом, который даже на 
улицах большого города оста-
ётся белым. Значит, там в возду-
хе чисто, машины без выхлопа, 
экология в порядке. Соль не 
сыплют, шлак не сыплют, люди 
улыбаются друг другу. Пьяных 
не видел, за обедом не боль-
ше 40 граммов наливают. Стоит 
дорожный знак ограничения 
по скорости, и все придержи-
ваются установленных правил. 
Зарплата на заводе хорошая, 
80 тысяч рублей (в пересчёте 
на рубли), но литр бензина сто-
ит 70 рублей, услуги дорогие. В 
общем, хорошо там, где нас нет.

В Верхней Салде тоже не лы-
ком шиты, поэтому призываю 
любить свой город и каждому 
жителю стараться сделать его 
образцово-показательным не 
только для многочисленных 
гостей, но, в первую очередь, 
для самих себя.

Наталия КОлЕСНИчЕНКО

в жизни всё сложилось, чтобы 

люди сами выбирают, быть 
или не быть им счастливыми
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Кандидат 
в депутаты 
Верхнесалдинской 
Думы по округу № 8

василий
евгеньевич
добротин, 

клинический ордина-
тор по нейрохирургии 
Уральской государ-
ственной медицин-
ской академии

«Самое важное 
– открытость 
и честность 
перед народом»

Родился 11 мая 1987 
года в городе Верхняя Сал-
да Свердловской области. 
В 2010 году окончил Ураль-
скую Государственную 
медицинскую академию с 
отличием. С 2010 года яв-
ляется клиническим орди-
натором кафедры нервных 
болезней и нейрохирургии 
УГМА. Является соискате-
лем учёной степени кан-
дидата медицинских наук, 
член Ассоциации нейро-
хирургов России. Получает 
второе высшее образова-
ние в Уральском государ-
ственном экономическом 
университете по специаль-
ности «Экономика и управ-
ление здравоохранением».

Основные 
направления 
работы  в  Думе:

• решение проблемы 
оказания медицинской 
помощи населению, в 
частности, амбулаторно-
поликлинической службы: 
обновить кадровый состав 
врачей, привлечение мо-
лодых специалистов;

• решение вопросов бла-
гоустройства дворов, дет-
ских площадок и парковоч-
ных мест для машин;

• осуществлять приём жа-
лоб, просьб и предложений 
от населения и решение их 
на политическом уровне, 
защита гражданских прав и 
свобод граждан.

выборы – 2012

Всё смешалось в доме 
Облонских... Вернее, всё 
смешалось в доме Никифо-
ровых. Это я о своей семье. 

Вчера вечером, когда все 
дружно собрались на кухне 
за ужином, дочку угораздило 
спросить: «Пап, мам, а вы за 
кого голосовать будете?». Я 
чуть не поперхнулась. А она 
продолжила: «Мы из школы 
шли, разговаривали и реши-
ли, что надо Путина поддер-
жать. У Лизы братик недавно 
родился, у Кати – сестрёнка, 
у меня тоже маленький брат. 
И у всех наших мам есть ма-
теринские сертификаты. Их 
ведь Путин придумал? А 
вдруг другой Президент сер-
тификаты отменит?». 

О-бал-деть...
В разговор вмешался муж: 

«Ну, с Президентом всё по-
нятно – голосуем за сертифи-
каты. А вот в нашу Думу кого? 
В цехе на перекуре эту тему 
подняли и напрочь запута-
лись: одни кандидаты идут 
от завода, другие от партий, 
третьи – самовыдвиженцы. 
Это нам два или четыре бюл-
летеня дадут?».

Не могу с мужем не со-
гласиться: если надо на-
роду мозги запутать – это к 
политикам. Итак, они своё 
дело сделали: все «файлы» 
в наших головах перепута-
ли. Теперь наша задача эти 
«файлы» опять упорядочить 
и систематизировать.

Думский  повод  для  ЧП
Итак, 4 марта Россия будет 

выбирать Президента. В этот 
же день Верхняя Салда будет 
выбирать ещё и депутатов в 
Думу Верхнесалдинского го-
родского округа.

Хотя, мне кажется, пра-
вильнее будет сказать, что 
салдинцы в первую оче-
редь будут выбирать мест-
ных депутатов, а уже потом 
– Главу государства. Согла-
ситесь, большая политика 
– это прерогатива Москвы. 
Нас же, жителей провин-
циального города, больше 

Выборы, выборы... 
Кого двинем в лидеры?

волнуют «местные» вопросы, 
связанные с повседневной 
жизнью. Когда заасфальтиру-
ют внутриквартальные доро-
ги? Сколько ждать автобуса на 
остановке? Как быстро можно 
записаться и попасть на при-
ём к врачу в поликлинике? 
Когда вечерами на салдинских 
улицах будет светло, а в квар-
тирах зимой тепло? Как устро-
ить ребёнка в детский сад? 
Где, помимо квартир и улицы, 
могут бесплатно посидеть и 
пообщаться школьники после 
уроков? Ответы на эти вопро-
сы можно получить только от 
местной власти.

К слову, про местную власть, 
точнее, про депутатов. Недав-
но сделала для себя открытие: 
оказывается, депутатская дея-
тельность не считается про-
фессиональной – это обще-
ственная нагрузка, за которую 
денег не платят. Тогда почему 
туда рвутся работать предпри-
ниматели? Понимаю, команда 
заводчан: пока они заседают в 
администрации, часы Корпо-
рация им оплачивает, и люди 
спокойно и осознанно решают 
городские проблемы и задачи.

Но ведь у бизнесменов прин-
цип работы другой: как потопа-
ешь, так и полопаешь. Им нуж-
но постоянно быть в дороге, 
на телефонах, чтобы их бизнес 
не прогорел. И тут уместен во-
прос: так для чего же предпри-
ниматели рвутся в Думу? Для 
меня ответ очевиден: заявить 
о себе, чтобы в дальнейшем 
открывать нужные двери «Име-
нем Депутата» и решать вопро-
сы в «нужном» им направлении. 
Недавно опубликованные в 
«Новаторе» факты о предостав-
лении кандидатами сведений 
о своих доходах окончательно 
убедили меня не голосовать за 
бизнесменов. Негоже, господа 
хорошие, начинать свою полит-
карьеру с обмана избирателей. 
Понимаю, забыть в деклара-
ции про мотоцикл, но про 600 
тысяч и про долю в уставном 
капитале предприятия, гене-
ральным директором которо-
го являешься, – это, поверьте, 

попахивает «преднамеренным 
склерозом».

 
Без  бутылки  – 
не  разобраться

Но вернёмся к новой форме 
выборов и попытаемся ещё раз 
разобраться в сути произошед-
ших изменений.

Раньше выборы 20 салдин-
ских депутатов выглядели 
довольно просто. Верхнесал-
динский район был разбит на 
20 избирательных округов. На 
каждом из 20 округов выбира-
ли по 1 депутату. Понятно: 20 
округов – 20 депутатов.

В этом году округов стало 10, 
а количество депутатов оста-
лось прежним – 20 человек. Из 
них 10 мы будем выбирать, как 
и раньше (это будут самовы-
движенцы и кандидаты от по-
литических партий). Остальные 
10 мест распределятся между 
партиями.

Чем мы руководствуемся, 
когда ставим галочку в бюлле-
тене? Конечно же, личными ка-
чествами, реальными делами и 
авторитетом кандидата. Благо, 
Салда – город маленький, и мы 
знаем многих если не в лицо, то 
по фамилиям.

В этом году, кроме известных 
кандидатов, нам предлагают 
проголосовать ещё и за список, 
выдвинутый тремя политиче-
скими партиями: «Единая Рос-
сия», ЛДПР и КПРФ. То есть важ-
ную роль в предвыборной 
агитации начинают играть не 
только личные данные и пози-
ции кандидатов, но и автори-
тет и программы партий. Мы 
все хорошо представляем их 
политические позиции и либо 
разделяем их, либо нет. Но где 
гарантия, что, проголосовав за 
ту или иную партию, мы выбе-
рем в нашу салдинскую Думу 
достойного депутата?

Приведу простой пример. На 
днях разговаривала с мамой по 
поводу предстоящих выборов. 
Знаю, она сторонница политики 
и взглядов Жириновского. Пока-
зываю ей на список кандидатов 
в нашу Думу от ЛДПР и интере-

суюсь, за кого она поставит 
галочку. Внимательно изучив 
список, мама пожала плечами: 
5 из 9 кандидатов – временно 
неработающие, а у троих и 
образования-то нет, кроме 
школы. Верхнюю Салду в спи-
ске ЛДПР представляют два 
предпринимателя, ни одного, 
ни другого она не знает.

Разыгравшийся азарт не 
дал маме спокойно занять-
ся домашними делами, и она 
«подсела» на телефон. После 
долгих звонков подругам и 
знакомым она констатирова-
ла: где и чем торгует один эл-
дэпээровец – никто не знает, а 
вот второй жириновец – «пив-
ной магнат», из-за его бизнеса 
Нинин Петька каждый день с 
работы подшофе возвраща-
ется. Это что же за депутат, за-
щитник семьи и народа, кото-
рый мужиков спаивает?

Пробежалась глазами и по 
списку КПРФ – то же самое: 
ни опыта, ни авторитета... 
Возглавляет список 24-лет-
ний неработающий, за ним – 
20-летний молодой человек, а 
дальше – охранник, охранник 
и ещё раз охранник... Инте-
ресно, от кого они Думу охра-
нять собрались? От народа?

Да, в Верхней Салде из-
биратель в первую очередь 
смотрит на личность канди-
дата. Поэтому для участия в 
местных выборах не обяза-
тельно интересоваться по-
литикой, важнее интересо-
ваться городской жизнью. А 
ещё лучше жить городской 
жизнью – заботиться о своём 
городе, знать его историю, 
строить его будущее и ходить 
на выборы.

Я обязательно пойду голо-
совать. И мой выбор – «Еди-
ная Россия». Даже потому, 
чтобы воспользоваться в бу-
дущем материнским серти-
фикатом.

До встречи на избиратель-
ном участке!

Марина НИКИФОРОВА,
общественный 
корреспондент

Платная печатная площадь предоставлена по заказу Верхнесалдинского местного отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
Оплачено из средств избирательного фонда Верхнесалдинского местного отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

давай раСКраСиМ вМеСте Мир!

Яркие рисунки, оригинальные поделки из пороло-
на, пластилина и даже из макарон – все творения 
детских рук отличаются техникой исполнения, но 
объединены одной темой: «Вокруг света в поис-
ках титана». На сегодняшний день на конкурс по-
ступило 66 работ. В связи с тем, что 23, 24 и 
25 февраля на ВСМПО выходные дни, приём работ 
продлён до 29 февраля. Вас будут ждать в чи-
тальном зале Дома книги до 18 часов. 

Платная печатная площадь предоставлена по 
заказу кандидата в депутаты Думы городского округа 
шестого созыва по одномандатному избирательному 
округу № 8 Добротина Василия Евгеньевича.

Оплачено из средств избирательного фонда кан-
дидата в депутаты Думы городского округа шестого со-
зыва по одномандатному избирательному округу № 8 
Добротина Василия Евгеньевича.
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13  гвоздик  
на  февральском  
ветру...

15 февраля исполнилось 
23 года со дня вывода совет-
ских войск из Афганистана. 
Традиционный митинг, по-
свящённый этой дате, про-
шёл в Верхней Салде.

Ежегодно в этот день в пар-
ке Труда и Победы собираются 
салдинские «афганцы», чтобы 
вспомнить погибших и умер-
ших от ран однополчан. Война 
далёких восьмидесятых пока-
лечила жизни тысяч россий-
ских ребят из разных уголков 
страны. Эту войну называют 
напрасной и ненужной. Но, как 
бы то ни было, она стала ча-
стью нашей истории, которая 
неразрывно связана с именами 
бойцов, с честью выполнявших 
долг перед Родиной. По офици-
альным данным, 40 тысяч жиз-
ней русских парней, в том чис-
ле 13 салдинцев, оборвалось 
среди диких и безмолвных аф-
ганских гор.

Присутствовали на митинге и 
представители молодого поко-
ления. Студенты-первокурсни-
ки многопрофильного тех-
никума имени Евстигнеева 
пришли с цветами. Но, как ока-
залось, уроки истории им ещё 
предстоит выучить, поскольку 
ребята так и не смогли чётко 
ответить на вопрос, кому и за-
чем предназначались замёрз-
шие на суровом февральском 
ветру гвоздики.

Память павших воинов по-
чтили минутой молчания. К 
мемориалу возложили венки, 
кадеты школы № 17 добро-
совестно несли почётный 
караул. После митинга его 
участники проследовали на 
городское кладбище, чтобы 
возложить цветы на могилы 
однополчан. 

 

Яна ГОРлАНОВА

С первых дней февраля 
в фойе первого этажа Дома 
книги особенно многолюд-
но. Началась организован-
ная выдача банковских карт 
для получения ежекварталь-
ной материальной помощи 
неработающим пенсионе-
рам, состоящим на учёте в 
Совете ветеранов ВСМПО. 
Несколько сотрудников Сбе-
регательного банка каждый 
день с 9.00 до 16.00 часов 
обслуживают ветеранов 
ВСМПО.

ВСЁ  ПО  ГРАФИКУ
Первые дни выдачи оказа-

лись наиболее сложными, пото-
му что возникали вопросы и о 
порядке получения, и о графи-
ке выдачи, и о процедуре самой 
выдачи. Постепенно всё встало 

важно

«Абвгдейка»  попала  под  денежную  машину
на рельсы, ажиотажа поубави-
лось, а вопросы остались.

Самый распространённый 
из них: «Как получить банков-
скую карту за близкого чело-
века, если он по каким-либо 
причинам не может её полу-
чить сам?». Сотрудники банка 
и активисты Совета ветеранов 
терпеливо объясняют: «Для 
этого надо составить доверен-
ность на получение этой самой 
карты, можно написать от руки, 
и заверить её в своём домо-
управлении. С этой доверенно-
стью надо подойти в указанный 
в графике день».

КТО  КРАйНИй?
Банковские карты у старше-

го поколения вызывают испуг, 
явную неприязнь и непонима-
ние. «Зачем их только вводят? 

Лучше было получать деньги 
наличными или на книжку!» – 
недоумевают пенсионеры.

Вопрос о введении специаль-
ных карт для начисления на них 
материальной помощи обсуж-
дался давно. Ведь порядок, ко-
торый существовал раньше, по-
рядком назвать трудно. Выдача 
денег была организована с на-
рушением финансово-кассовых 
требований, а также требова-
ний служб безопасности.

Всё происходило букваль-
но так же, как в песенке из из-
вестной детской телепередачи 
«Абвгдейка»: «Вот вам стол, а 
вот скамейка. Взяли в руки ка-
рандаш...» (к слову, именно так 
– «абвгдейка» – в народе назы-
вают материальную помощь от 
ВСМПО, потому что график вы-
дачи составляется в алфавитном 

порядке фамилий ветеранов).
Около шести миллионов 

рублей нужно было выдать за 
несколько отведённых дней 
почти восьми тысячам вете-
ранам! Поскольку помещения 
самого Дома книги не позво-
ляли оборудовать кассу, было 
предложено организовать её 
на территории отдела подго-
товки кадров. Тогда сами пен-
сионеры высказались против 
этого.

НЕ  НАДО  БОЯТьСЯ!
Переход на банковское об-

служивание – это решение 
многих проблем.

Но требует ответа и ещё 
один вопрос ветеранов: «По-
чему ввели новые карты, а не 
перевели деньги на уже суще-
ствующие счета?».

Это было сделано специаль-
но, чтобы каждый держатель 
карты видел, какая сумма по-
ступила на счёт, и точно знал, 
что это именно квартальная 
помощь. Когда на один и тот 
же счёт стекаются средства из 
разных источников, трудно от-
следить, сколько и откуда при-
шло пополнение. Корпорация 
взяла на себя все расходы по 
выпуску карт и обслуживанию 
лицевых счетов пенсионеров.

Конечно, этой картой можно 
будет пользоваться не только 
для получения материальной 
помощи, но и переводить на 
неё какие-то средства с других 

счетов. Как её использовать – 
решать хозяину.

Для пенсионеров освоить 
правила пользования банкома-
том, конечно, тяжеловато. Это 
не касается тех, кто вышел на 
пенсию недавно и застал полу-
чение заработной платы с по-
мощью банковских карт. Всем 
остальным придётся научиться.

Большинство людей пожи-
лого возраста к новшествам от-
носятся очень настороженно: 
«Память уже не та, чтобы код 
запомнить!», «Надо очки по-
сильнее, не вижу цифры на бан-
комате», – сетуют получившие 
карты. И большинство тех, кому 
за 70, говорят, что доверят сни-
мать деньги детям или внукам. 
Или пойдут в отделение банка, 
чтобы избавить себя от обще-
ния с «денежной машиной».

Так или иначе, уже с марта 
«абвгдейка» будет автомати-
зирована и перестанет быть 
«абвгдейкой».

Если у вас, уважаемые вете-
раны, будут трудности, звоните 
нам в пресс-службу, обращай-
тесь в Совет ветеранов, зада-
вайте вопросы. Но на один из 
них ответим уже сегодня: вы-
пуск специальных карт вполне 
можно воспринять как доказа-
тельство того, что материаль-
ная помощь ветеранам ВСМПО 
– это постоянный и бессрочный 
корпоративный проект.

Эльвира ПРИКАЗчИКОВА
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21 февраля 
20.00 Начали отмечать 23 февраля. 
22.00 Вспоминаем армейские исто-

рии. 
00.00 Выяснили, что Сидоров не слу-

жил. 
00.05 Сидоров закрылся в туалете. 
02.00 Иванов спрашивает, где Сидо-

ров. 
02.00 Оказывается, Сидоров успел 

сбежать. Налили ему штрафную, приня-
ли у него присягу и признали отслужив-
шим условно-досрочно. 

22 февраля
11.00 Ой-ёёёё... 
11.05 Бывший разведчик Петров об-

наружил заначку, спрятанную бывшим 
сапёром Лопаткиным. 

11.30 Удалось поднять боевой дух на 
несколько градусов. 

12.00 Поём «Смуглянку-молдаванку». 
Что-то не так. Выяснилось, что Сидоров 
поёт «Yesterday». Дали два наряда вне 
очереди в магазин. 

14.00 Вернулся Сидоров. Говорит, что 
вне очереди не пропускали. 

15.00 Боевой дух на небывалой вы-
соте. Иванов, как бывший политрук и 
специалист по борьбе с личным соста-
вом, предложил тряхнуть стариной и 
сыграть завтра в «Зарницу». 

16.00 Много думали. Иванов сказал, 
что у него приготовлен шашлык. Реше-
но. 

18.00 Определились со списком не-
обходимого инвентаря и планом кам-
пании. 

20.00 Все разошлись. Спать! 

23 февраля 
8.00 По машинам! Загрузили «горю-

чее» и Петрова. 
9.00 Мы на месте. Красиво, но холод-

но. Чистое поле, до ближайшей турбазы 
200 метров. 

10.00 Выясняли, кто старший по 

СМех, да и тольКо 

«Зарница»

званию. Оказалось – жена Сидорова, 
капитан милиции. Мне как ефрейтору 
обидно. 

11.00 Отправили жён в тыл – накры-
вать на стол. 

11.20 Кинули жребий – кому рыть 
окопы, а кому строить снежную кре-
пость. Монетка упала в сугроб. Пытаем-
ся откопать. 

12.00 Петров сказал, чёрт с ней, с мо-
неткой. Он согласен на окоп. Хитрый 
жук – мы уже такой блиндаж отрыли – 
закачаешься. 

13.00 Я, Петров, Сидоров и Лопаткин 
роем окопы. Остальные трудятся на по-
стройке крепости. Уже похоже на Кремль. 

14.00 Лопаткин пытается выбраться 

из трёхметровой ямы. Ругается. В пере-
рывах заунывно выводит: «Сижу за ре-
шёткой, в темнице сырой». 

15.00 Надо подкрепиться перед бит-
вой. Лопаткин успел заготовить в своей 
пещере склад «боеприпасов». Приказа-
ли жёнам лепить снежки. 

16.00 Осмотр позиций. Сидоров на-
блюдает за передвижениями против-
ника в театральный бинокль. Говорит, 
готовится что-то крупное. 

16.05 Артподготовка. У «крепостных» 
позиция более выгодная. Наши отплё-
вываются от снега. Петрову зарядили 
снежком в глаз. Ругается, обещает спол-
зать в крепость и взять «языка». Еле 
остановили. 

16.30 Снежки укрепления противни-
ка не берут. Надо идти в атаку. Петров 
предлагает подождать, «пока эти фаши-
сты не отморозят себе...». А что? Война 
– это вам не Олимпийские игры! 

16.45 Сидоров говорит, что у него 
есть секретное оружие. Наливать ему 
или нет? 

16.50 Секретное оружие Сидорова – 
это стульчак с крышкой. Будет изобра-
жать танк. 

17.00 Атака! 
17.02 Атака... сугробы... до крепости 

тридцать метров. Сидоров со стульча-
ком на шее выглядит грозно. Противник 
в шоке. Иванов требует переговоров. 

17.10. Объяснили про танк. Каждое 
его попадание – 3 очка. Для того чтобы 
«вынести» одного человека, нужно 10 
очков. Арбитрами назначили жён Ива-
нова и Сидорова. 

17.15 У меня 6 повреждений, у Петро-
ва – 2, у Лопаткина – 4, Сидоров – без 
повреждений. Иванов кричит, что зако-
павшийся в снег танк – это нечестно. 

17.20 Они окатили стены крепости 
водой! Очень скользко. Отступаем. 

17.30 Добрались до родных окопов. 
Приняли по сто «фронтовых». Темне-
ет. Лопаткин и Петров решили сделать 
подкоп. 

18.30 Из подкопа вернулись наши 
разведчики. Принесли бутылку «Хен-
несси» и тарелку шашлыка. Неужели 
начали без нас?! Ярость благородная 
вскипает как волна. 

19.00 Под покровом темноты решили 
ползти к вражескому логову.

19.10 Крепость захвачена без боя. 
Противники уже давно греются в доми-
ке и трескают наши шашлыки. 

19.15 Ворвались в домик. Пленных не 
брали – закидали всех снежками. 

19.20 Закрылись в туалете. 
19.35 Хочется есть. 
20.00 Потребовали переговоров. 
20.05 Согласились на ничью. 
20.30 И всё-таки мы победили!

Владимир ШИлОВСКИй

Вот и подошёл вплотную суровый 
мужской день – 23 февраля. Так уж 
несправедливо отнеслась судьба к 
ребятам, что праздник «обожаемой» 
ими армии стал восприниматься как 
мужской день. Поэтому его можно 
праздновать, можно игнорировать, а 
я попытаюсь дать советы женщинам, 
которые всё-таки решат поздравить 
своих любимых мужчин и напомнить 
им, что они – защитники Родины.

Традиционно цветы мужчинам дарят 
лишь на самые большие праздники. Но 
почему бы вам не сделать ему приятно, 
преподнеся (мужчины, расслабьтесь, я 
имею в виду не «цветы жизни» – детей) 
букет роз? Если вы потратите десять 
минут, приложив руки к купленному бу-
кету, ваш милый никогда не забудет, что 
он военнообязанный.

Итак, первым делом приобретите 
букет. Затем вооружитесь ножницами 
и аккуратно обрежьте все лепестки до 
длины 0,5-1 см, чтобы головка каждой 

Как  наденет  портупею
розы обрела вид бритого наголо быва-
лого воина. Затем возьмите кисточки, 
краски и раскрасьте цветы в грязно-
зелёный цвет. Вместо целлофана обмо-
тайте ножки цветов портянкой. Готово! 

Перед дарением букет можно укра-
сить бляхой или нашивкой с надписью 
«Срок хранения 2 года» – и милый будет 
без ума от вашей затеи.

Поверьте, любой парень будет долго 
хранить открытку с тёплыми словами 
любви. Девушки, ну что вам стоит на-
бросать нежные слова, которые доне-
сутся вашему избраннику на почтовой 
карточке:

«Милый Серёжа! Как славно, что ты 
есть на свете. Узнав о тебе, я каждый 
день, словно в первый раз, с нетерпе-
нием жду свидания. Слава богу, ты уже 
взрослый, и мы с тобой можем позво-
лить себе более тесные встречи, не 
опасаясь родителей или закона, – в 18 
лет это можно.

Дорогой, ты не пугайся, я хочу тебе 

кое в чём признаться. Так получилось, 
что у меня до тебя были тесные встре-
чи с другими парнями – но ты простишь 
меня, правда? – ведь всё-таки мой выбор 
остановился на тебе.

Милый, я хочу сделать твои годы мо-
лодости незабываемыми. Может быть, 
это во мне звучит весна – как знать, это 
действительно похоже на призыв весны. 

Серёженька! В этот праздничный 
день я прошу тебя об одном – зайти ко 
мне в гости, ведь это бывает так ред-
ко. Но во мне теплится надежда, что 
с этого визита наши встречи станут 
постоянными.

Искренне твой, 
районный военкомат» 

Ведь, правда, приятно?
Следующий шаг – подарки, обяза-

тельно подобранные по вкусу избран-
ника. Если он любит безопасные брит-
вы фирмы Gillette, то вы сможете ещё 
больше обезопасить своего защитника, 
напомнив ему в момент вручения соот-

ветствующего подарка лозунг любимой 
фирмы: «Бронежилет – лучше для муж-
чины нет».

Не зря говорят, что книга – лучший 
подарок. Если вы не успели ещё как 
следует изучить вкусы поздравляемо-
го, лучшим подарком станет книга о 
воинской реформе «Кот в сапогах». А 
если ваш парень служит в ПВО, то по-
старайтесь разыскать книгу про зенит-
чиков. Самую известную из них написал 
Гоголь – кто не знает его фразы про до-
блестных воинов-пвэошников: «Редкая 
птица долетит до середины Днепра...». 
В общем, выбор есть.

Но бывает желание вручить что-
нибудь символическое, что в точности 
бы соответствовало сути праздника. Тог-
да лучший подарок военнослужащему – 
две упаковки бальзама «Звёздочка», одна 
– на левый погон, другая – на правый.

С Днём защитника Отечества!

Фрося БУРлАКОВА

По материалам сайта gazetazp.ru
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День  защитника  Отечества

23 февраля – это День настоящих 
мужчин. Ведь каждый мужчина, будь 
он военным, менеджером, бизнесме-
ном или творческой личностью, яв-
ляется защитником. Его миссия обе-
регать женщину и семью.

 
ОтКУда 

ВзялСя  ПраздниК

Праздник был официально утвер-
ждён в 1918 году декретом Совета На-
родных Комиссаров, 23 февраля был 
назван Днём Защиты Социалистиче-
ского Отечества от войск имперских, 
австро-венгерских захватчиков. По-
сле 1922 года праздник 23 февраля 
был переименован в День защитни-
ка Социалистического Отечества и 
праздновался уже всенародно.

В 1923 году указом Реввоенсове-
та 23 февраля стал Днём Красной ар-
мии. После Второй мировой войны 
23 февраля снова переименовали 
в День Советской армии и Военно-
морского флота. В 1938 году Сталин 
изложил совершенно новую версию 
происхождения праздника, никак не 
связанную с организацией Красной 
армии. Он утверждал, что 23 февраля 
1918 года под Псковом был дан отпор 
немецким оккупантам, войскам герман-
ского империализма. Такую трактовку и 
использовали в 1995 году при принятии 
закона «О днях воинской славы».

Многие историки утверждают, что 
23 февраля 1918 года, когда считается, 
была одержана победа над немецкими 
войсками под Псковом и Нарвой, до-
революционная российская армия не 
только не одержала победу, а просто 
сбежала при известии, что враг уже 
близок.

Праздник 23 февраля стал выходным 
днём только в 2002 году по указу Пре-
зидента Владимира Путина. С 18 января 
2006 года 23 февраля стал называться 
Днём защитника Отечества. В последнее 
время появляется много предложений 
по переносу праздника на более под-
ходящую дату – день создания армии 
Петром I или День Бородинского сра-
жения. Несмотря на то, что не каждый 
мужчина служил в армии, по опросам, 
87 % мужчин считают, что это их празд-
ник, и ждут в этот день поздравлений.

СлУжить 
ОБязательнО!

Воинская обязанность законода-
тельно закреплена в большинстве 
стран мира. Она предполагает во-
инскую службу граждан во время 
войны. Но во многих государствах 

существует воинская повинность как 
в военное, так и в мирное время.

В Корейской Народно-Демократи-
ческой Республике призыву подверга-
ются граждане по достижении 17 лет. В 
сухопутных войсках служат 5-12 лет, в 
войсках ВВС и ПВО – 3-4 года, в ВМФ – 
5-10 лет.

В Украине срок обязательной воен-
ной службы в Воздушных силах (объе-
динённые Военно-воздушные силы и 
Противовоздушная оборона), Сухопут-
ных войсках, Военно-морских силах с 
сентября 2005 года составляет 12 меся-
цев, для призывников с высшим образо-
ванием – 9 месяцев. В Военно-морском 
флоте – 18 и 12 месяцев соответственно.

Планировалась полная отмена во-
инской повинности и перевод армии 
на контрактную основу до 2011 года. В 
2009 году министр обороны оценил ре-
альность перехода не ранее 2016 года.

Белорусы с высшим образованием 
служат 12 месяцев, без высшего обра-
зования – 18 месяцев. При успешном 
окончании программы подготовки 
младших командиров (1 год военной 
кафедры) – 6 месяцев. Лица, окончив-
шие программу подготовки офицеров 
(2 года военной кафедры) направляют-
ся в запас. Законодательно предусмо-
трена возможность привлечения офи-
церов из запаса на службу на срок до 
трёх лет. Возможно прохождение служ-
бы в резерве.

По закону, все граждане Израиля, 
включая имеющих двойное граждан-
ство и проживающих в другой стране, а 
также все постоянно проживающие на 
территории государства, по достиже-
нии 18 лет подлежат призыву на службу 
в армию обороны Израиля. Мужчины 
служат 3 года, женщины – 2 года. По-
сле окончания регулярной службы все 
лица рядового и офицерского состава 
призываются ежегодно на резервист-
ские сборы на срок до 45 дней. Возмож-
на альтернативная служба.

Освобождены от призыва: женщины, 
вышедшие замуж ко времени призыва 
или по состоянию здоровья; мужчины 
– по состоянию здоровья; репатрианты, 
прибывшие в страну в возрасте более 
26 лет или имеющие детей.

Вооружённые силы Швейцарии ор-
ганизованы на основе смешанного 
армейско-ополченческого принципа. 
Служба в Вооружённых силах обяза-

тельна для всех граждан мужского пола 
и обычно составляет 260 дней, распре-
делённых на 10 лет.

Все мужчины Швейцарии в возрас-
те от 19 до 31 года, признанные меди-
цинским советом годными к военной 
службе, обязаны пройти службу в швей-
царских Вооружённых силах. Имеется 
альтернативная – так называемая граж-
данская служба. Она в 1,5 раза дольше 
военной.

Вооружённые силы Греции комплек-
туются на основании закона о всеоб-
щей воинской повинности. На обяза-
тельную воинскую службу в греческие 
Вооружённые силы призываются граж-
дане Греции мужского пола в возрас-
те 19-45 лет; 17-летние юноши могут 
поступить на добровольную службу; 
срок обязательной воинской службы в 
Вооружённых силах Греции – 1 год, вне 
зависимости от вида вооружённых сил. 
Женщины имеют право на доброволь-
ную воинскую службу.

Армия Турции комплектуется по при-
зыву, призывной возраст – 20 лет, срок 
обязательной военной службы состав-
ляет 15 месяцев. По увольнению из ар-
мии гражданин считается военнообя-
занным и состоит в запасе до 45 лет.

арМия  ПреСтижнее 
УниВерСитета

По оценкам экспертов, ещё 10 лет 
назад китайская армия была отста-
лой во всех отношениях. Она прои-
грывала по вооружению и по подго-
товке солдат многим странам.

Но китайские власти провели много 
успешных реформ, они сократили чис-
ленность своей армии в 3 раза, и сейчас 
компактная, по азиатским меркам, ар-
мия насчитывает 3 миллиона человек. А 
в случае войны под ружьё смогут встать 
ещё 400 миллионов человек (для срав-
нения: в Вооружённых силах России 
служат примерно миллион человек, а 
всё население страны 140 миллионов).

Даже во время финансового кризиса 
в 2008 году Поднебесная не сократила 
финансирование своей армии, а наобо-
рот, увеличила в 1,5 раза. Уровень под-
готовки китайских солдат очень высо-
кий. Попасть в армию в Поднебесной 
сложнее, чем поступить в самый пре-
стижный университет. Желающих мно-
го, значит, можно выбирать. Здоровье, 
физическая подготовка, умственная 
подготовка, даже рост имеют значе-
ние. Но самое главное – военнослужа-
щие обеспечены самым современным 
оружием. Обычно одеться в военную 
форму стремятся молодые ребята из 
бедных сельских районов, поскольку 
армия обеспечивает их жильём и ста-
бильной зарплатой.

денежнОе 
дОВОльСтВие  ПОдняли 

2000 рублей в месяц будут полу-
чать срочники Российской армии в 
2012 году. Сумма не слишком боль-
шая, но учитывая, что ещё в про-
шлом году солдаты получали 400-
500 рублей в месяц, повышение 
заметное. Тем более что всё время 
армейской службы призывники на-
ходятся на полном государственном 
обеспечении.

Пока новую финансовую практику 
ввели на два года – 2012-й и 2013-й. 
Выплату солдатам повышенного жа-
лования называли экспериментом по 
унификации денежного довольствия 
военнослужащих по призыву. Между 
тем, набор срочников с каждым годом 
будет всё меньше. К 2017 году соотно-
шение контрактники-срочники хотят 
довести до трёх к одному. Командиры 
хотят иметь в войсках здоровых и на-
строенных на добросовестную службу 
новобранцев. И отношение молодёжи к 
воинскому долгу постепенно меняется 
к лучшему.

нОВый 
рУССКий  аВаКС

Новый модернизированный мно-
гофункциональный самолёт радио-
локационного дозора и наведения 
А-50У введён в строй ВВС России 
в декабре 2011 года. Это событие 
произошло на базе Центра боевого 
применения и переучивания лётного 
состава в Иваново. Новый самолёт 
А-50У не имел и до сих пор не имеет 
себе равных в нашей стране по на-
сыщенности сложным радиоэлек-
тронным оборудованием, мощными 
системами электроснабжения, жид-
костного и воздушного охлаждения.

История самолётов радиолокаци-
онного дозора и наведения берёт своё 
начало с 20 мая 1966 года, когда в Мон-
чегорске Мурманской области была 
сформирована авиационная эскадри-
лья на базе двух самолётов дальнего 
радиолокационного обнаружения 
Ту-126 с радиолокационным комплек-
сом «Лиана». С июня 1984 года на смену 
Ту-126 на вооружение стали поступать 
самолёты радиолокационного дозора 
и наведения нового поколения – А-50, 
созданного на базе серийного самолёта 
Ил-76.
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наС вдохновляющая Муза Ольга ШАПКИНА

Премьера спектакля «Муж-
ской род. Единственное чис-
ло» стала настоящим куль-
турным взрывом и новой 
вехой в репертуаре моло-
дёжного театра «Арлекин».

Режиссёр Михаил Огонов-
ский на этот раз попробовал 
себя в жанре комедии. Причём 
для постановки была выбра-
на пьеса французского автора 
с весьма непредсказуемым и 
смелым сюжетом: раньше на 
академической сцене Двор-
ца культуры имени Гавриила 
Агаркова не играли спектакль, 
в котором говорилось о такой 
деликатной теме – смене пола. 
Но за смешными интригами 

Овации  деликатной  ситуации!
зрители сумели разглядеть 
главную мысль автора: важно 
понимать друг друга, несмотря 
ни на что.

Ещё спектакль очень тро-
гательно рассказывает о свет-
лом детском чувстве – о любви 
к матери. Главный герой Луи 
(его исполняет Михаил При-
мак) пронёс эту привязанность 
через годы, хотя свою мать ни 
разу в жизни не видел.

Все участники искромётно-
го действа пытаются оградить 
Луи от разочарования, созда-
вая одну смешную ситуацию 
за другой. Комедия разыгры-
вается, а положение вещей всё 
больше запутывается. Зрители 

посмеялись и повеселились 
от души, получили заряд хо-
рошего настроения. Актёры 
показали высокий класс игры, 
прекрасно вжились в роли. 
Блистала Светлана Третьякова. 
Интриговал зал Вячеслав Шу-
шаков. А Елена Губаева стала 
настоящим открытием для сал-
динской публики.

Казалось, будто стёрлась 
грань между сценой и залом. 
Зрители словно находились в 
одной комнате с героями, со-
переживая каждому из них. 

Спектакль прошёл на «ура». 
Публика ещё долго не отпу-
скала артистов, вызывая их на 
«бис» снова и снова.

Городской портал Верхней и Нижней Салды


